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Подготовка к выборам 
в местные Советы

Пятого марта в Российской Фе
дерация н в ряде других союзных 
республик будут проходить выборы 
в местные Советы депутатов трудя
щихся. Избирательная кампания 
началась. Образованы областная, 
городские, районные н окружные 
избирательные комиссии. Созданы 
избирательные округа.

Подготовка к  выборам в местные 
Советы проходит в обстановке 
большого политического подъема. 
Закончившийся недавно январский 
Пленум ЦК КПСС принял поста
новление о созыве ХХП съезда 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, Повсеместно в горо
дах и рабочих поселках, на пред
приятиях, в колхозах и совхозах 
трудящиеся принимают на себя 
обязательства встретить открытие 
съезда большими производственны- 
ИИ достижениями.

Размах социалистического сорев
нования трудящихся города и де
ревни становится все шире. Много 
делают для развития соревнования 
и депутаты Советов.

На заводе резиновой обуви в 
Томске работает большая группа 
депутатов городского Совета. Сре
ди них—бригадиры слесарей тт. Ко
стюченко н Петров, каландровожа
тые тт. Прошутнн и Игрневский и 
другие. Все депутаты — передови
ки производства, активные общест
венники. Имя начальника смены 
депутата тов. Полнкш известно не 
только на заводе резиновой обуви. 
Когда началось соревнование за 
право называться коллективами 
коммунистического труда, смена 
тов. Полнкш включилась в него 
одной из первых в городе и одной 
из первых это звание завоевала.

Активно участвуют в хозяйст
венном и культурном строительст
ве депутаты Колпашевского горсо
вета. В минувшем году постоянная 
комиссия Совета по здравоохране
нию и социальному обеспечению, 
возглавляемая депутатом тов. Сте- 
■ І І л А  1 1 —

Пановым, изучила деятельность ря
да медицинских и детских учреж
дений города. Предложения комис
сии были рассмотрены исполкомом 
городского Совета. По его решению 
медицинским н детским учрежде
ниям была оказана необходимая по
мощь. В другой раз постоянная ко
миссия проверила состояние охра
ны труда и техники безопасности 
на промышленных предприятиях 
Колпашево. Затем было принято 
решение горисполкома. Постоянная 
комиссия взяла его под контроль, 
организовала проверку выполнения 
решения.

Таких примеров много.
В нашей стране в управлении го

сударством участвуют миллионы 
людей. Советский строй — подлин
но народный демократический 
строй.

В Советах воплощается коллек
тивный разум парода, сосредоточи
вается вся полнота власти. Комму
нистическая партия постоянно 
укрепляет Советы, добивается при
влечения к  их повседневной рабо
те все новых и новых слоев трудя
щихся.

«Вступление нашей страны в пе
риод развернутого строительства 
коммунистического общества ведет 
к  всемерному усилению деятельно
сти Советов», — говорит Никита 
Сергеевич Хрущев.

Предстоящие выборы, несомнен
но, послужат дальнейшему усиле
нию работы местных Советов.

Избирательная камлания развер
тывается. В городе Томске, в ряде 
районов области с первых дней из
бирательной кампании распахнули 
свои двери многие агитпункты, 
усилилась работа агитаторов по 
месту жительства населения. Ожи
вилась работа агитпунктов города 
Колпашево.

Однако в некоторых районах об
ласти в подготовке к  выборам до
пускается вредная медлительность. 
В Кривошеинском районе в ряде 
сел агитпункты еще не открыты.

Не приступил к  работе даже агнт- 
пункт на избирательном участке, 
расположенном в РТС, по соседст
ву с райкомом КПСС и райиспол
комом. Агитаторы многих агиткол
лективов в этом районе на десяти- 
дворках не бывают..

Задерживается развертывание 
деятельности агитпунктов во мно
гих селах Кожевниковского района, 
на некоторых избирательных уча
стках Томска.

Партийные и советские органы 
должны широко развернуть агита
ционно-массовую работу среди из
бирателей. В агитпунктах, на пред
приятиях, в колхозах и совхозах, 
по месту жительства избирателей 
со всей силой должно звучать стра
стное слово наших агитаторов. Они 
должны рассказывать избирателям 
о всемнрно-нсторнческнх победах 
социализма в нашей стране, о ве
ликих планах н делах Коммунисти
ческой партии и народа, ведущих 
развернутое строительство комму
низма. Надо широко популяризиро
вать документы Совещания пред
ставителей коммунистических и ра
бочих партий в Москве, материалы 
январского Пленума ЦК КПСС. 
Пропаганда принципов социалисти
ческого демократизма, советской 
избирательной системы также дол
жна быть предметом их постоянно
го внимания.

Следует по-деловому заботиться 
о расширении и действенности со
циалистического соревнования за 
досрочное выполнение и перевы
полнение заданий семилетки, пла
нов И обязательств на 1961 год.

Нужно внимательно учитывать 
все ценные критические замечания 
и деловые предложения трудящих
ся, которые они будут высказывать 
в ходе подготовки к  выборам, и при
нимать по ним конкретные меры.

В подготовке к  выборам нет ме
лочей. Надо улучшить организа
ционную подготовку к  ним, агита
ционную и пропагандистскую рабо
ту.

НОВОЕ
ПРАВИТЕЛЬСТВО 

КАМБОДЖИ
ПНОМ-ПЕНЬ, 28 января.-(ТАСС). 

Сегодня Национальное собрание 
Ка.мбоджи единогласно утвердило 
состав нового правительства, сфор
мированного главой государства 
Камбоджи принцем Нородомом 
Сиан>'ком.

Руанда-Урувди
требует

независимости
НЬЮ-ЙОРК. 28 января. (ТАСС). 

Временное законодательное собра
ние подопечной территории ООН 
Руанда-Урунди, находящейся под 
управлением Бельгии, направило 
генеральному секретарю ООН Хам
маршельду телеграмму с требова
нием немедленно отменить бель
гийскую опеку над Руанда-Урунди.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс передает, что по
добное требование было направле
но также бельгийскому министру 
по африканским делам д’Аспре- 
мон-Линдену. Временное законода
тельное собрание резко протестует 
против решения Бельгии отложить 
выборы в законодательные органы 
Руанда-Урунди, которые должны 
были состояться в январе, но, по 
решению Бельгии, перенесены на 
более позднее время.

Бельгия, которая распоряжается 
в этой подопечной территории, не 
только препятствует стремлению 
Руанда-Урзпнди обрести самоуправ
ление и независимость, но и ис
пользует эту территорию в качест
ве плацдарма в борьбе против за
конного правительства Лумумбы в 
Конго. Отсрочка выборов в Руан- 
да-Урунди связана с дальнейшими 
планами Бельгии использовать эту 
подопечную территорию для орга
низации новых актов агрессии про
тив Республики Конго.

к восстанию на „Сайта Марии"
НЬЮ-ЙОРК, 28 января. (ТАСС). 

Американский комитет по вопро
сам Африки направил президенту 
Кеннеди, государственному секре
тарю Раску, заместителю государ
ственного секретаря Боулсу и по
мощнику государственного секре
таря по делам Африки Уильямсу 
телеграмму, в которой решительно 
настаивает на невмешательстве 
Соединенных Штатов «в дело 
«Санта Марии» — португальского 
лайнера, захваченного ответствен
ными деятелями оппозиции, высту
пающей против диктаторского ре
жима Салазара». Глава восстав
ших Энрике Галвао, говорится да
лее в телеграмме, «в 1951 году 
был заключен в тюрьму за доклад, 
подвергавший критике португаль
скую систему принудительного тру
да в Анголе (португальской коло
нии в Африке. — Ред.). Следова
тельно, захват судна был явно на
правлен против португальской ко
лониальной политики в Африке, 
этот захват находит широкую под
держку в Африке,, и американское 
вмешательство было бы истолкова
но как еще одно свидетельство со
чувствия Соединенных Штатов ко
лониальному режиму».

„Санта М а р и я “ 
повернула  

в ст орону  Б р а зи ли и
ПАРИЖ, 28 января. (ТАСС). 

1{ак передает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Оін-Хуана 
(Пуэрто-Рико), представитель аме
риканского военно-морского флота 
заявил, что лайнер «Санта Мария» 
резко изменил свой курс и напра
вился в сторону бразильского горо
да Белена. Сегодня в полночь по 
Гринвичу «Санта Мария» находи
лась примерно в 800 милях от Бе
лена и в 400 милях от берегов 
Бразилии.

Призывая США «в любом заяв
лении об отношениях Соединенных 
Штатов с Португалией высказы
вать глубокую тревогу по поводу 
колониальной политики Португа
лии», авторы телеграммы «реши
тельно настаивают на том, чтобы 
ответственность Соединенных Шта
тов ограничивалась обеспечением 
благополучия американцев, нахо
дящихся на лайнере «Санта Ма
рия».

В состав американского комитета 
по вопросам Африки входит не
сколько конгрессменов, издатель 
Гарднер Коулз, негритянский ли
дер Мартин Лютер Кинг, вице- 
председатель А Ф Т— КПП Филип 
Рандольф, Элеонора Рузвельт и 
писатель Джон Гантер.

Франко помогает 
Салазару

ПАРИЖ, 28 января. (ТАСС). По 
сообщению агентства Франс Пресс 
из Мадрида, испанское правитель
ство решило послать крейсер <Ка- 
нариас» на помощь кораблям, пре
следующим лайнер «Санта Ма
рия». Оно заявило, что «полностью 
солидаризируется» с правительст
вом Салазара и будет участвовать 
ВО'всех мерах, которые примет по
следнее в этом деле.

шнпняков, поставляемых 
сельскому хозяйству. Станоч- 

отделения ежедневно 
дают сверх плана большое 
количество колец.

В цехе на трех станках 
внедрена валковая подача с 
возвратом колец. Ко дню от
крытия съезда будет обору
довано еще несколько стан
ков этими приспособлениями.

Передовая производствен
ница отделения Юлия По- 
плаухнна быстро освоила ра
боту по-новому, перешла на 
самоконтроль, при этом вы
свободились контролер и под
собная работница.

На снимке: шлифовщица комсомолка Юлия Поплаухина. Еже
сменно она перевыполняет норму.

Фото Ф. Хитриневича.
Аэросани уходят 

в первЬій рейс
На предсъездовсхеоА 

трудовой вахте
Сообщение о созыве очеред

ного съезда КПСС вызвало но
вый трудовой подъем в коллек
тиве Усть-Чулымского рейда 
Усть-Чультмской сплавной кон
торы. Комплексная бригада 
строителей, которую возглавля
ет коммунист тов. Заякин, вклю
чилась в соревнование за звание 
коллектива ко.м.мунистического 
труда. Встав на трудовую вахту 
в честь X X II съезда КПСС, 
строители обязались выполнять 
сменные задания на 125 процен
тов, повысить качество строи
тельных работ.

В. МАЙКОВ.
V

Коллектив Асиновских цент
ральных ремонтно-механических 
мастерских досрочно выполнил 
план второго года семилетки, • 
снизил себестоимость' ремонта 
механизмов, повысил производи
тельность труда на 9,5 процента 
по сравнению с планом.

Освоен ремонт новых тракто
ров ТДТ-60, Для этого потребо
валось изготовить специальное 
оборудование и оснастку.

Большую помощь предприя
тию оказывают рационализато
ры. В прошлом году они внесли 
76 предложений — почти в два 
раза больше, чем в 1959 году.

В третьем году семилетки 
коллективу мастерских предсто

ит выпустить значительно боль
ше тракторов, чем в прошлом го
ду. Встав на предсъездовскую 
трудовую- вахту, коллектив ма
стерских обязался выполнить 
план 10 месяцев ко дню откры
тия ХХП съезда КПСС.

П. СУХАЧЕВ.
V

МОГОЧИНО. (Наш корр.). 
Многие бригады и смены Мого- 
чинсково лесозавода, включив
шись в соревнование за достой
ную встречу ХХП съезда КПСС, 
значительно перевыполняют 
сменные задания. Высоких пока
зателей добились смены тт. Еф- 
ре.мова, Калачева и других. 
Каждую смену они на 10 — 20 
процентов перевыполняют зада
ния.

Встав на трудо^ю  вахту в 
честь ХХП съезда КПСС, кол
лектив Томской махорочной 
фабрики решил досрочно вы
полнить план третьего года се
милетки, дать сверхплановой 
продуі^ции на 20 тысяч рублей, 
повысить производительность 
труда на 4 процента против 
плана, сэкономить 25 тысяч 
киловатт-часов электроэнергии, 
на 2 тысячи рублей основных и 
вспомогательных материалов. 
Коллектив расфасовочного цеха 
и три передовые бригады вклю: 
чились в соревнование за ком
мунистический труд.

Л. КОРЖ, 
секретарь партийной 
организации Томской 
махорочной фабрики.

В отдаленных селениях Кол
пашевского района, куда не мо
гут пройти автомашины, зимой 
часто вечернюю тишь нарушает 
звон колокольчика. Жители зна
ют — это привезли почту. Но 
скоро здесь конный транспорт.

На далеких 
таежных реках
Далеко от райцентра Карга- 

сок на реке Васюган стоит посе
лок, где живут рыбаки артели 
«Рыбак». Коллектив артели не
большой, но он из месяца в ме
сяц перевыполняет производст
венные задания. Едва кончается 
лов на Васюгане, как промысло
вики начинают искать новые во
доемы.

Недавно звено, которым руко
водит С. Синарбин, пробралось 
на далекую таежную реку Зим
нюю. Когда рыбаки вытащили 
первый невод, даже удивились 
— в нем оказалось 19 центне
ров язя.

Недалеко от поселка Салаги- 
чи работает другое звено — 
Ф. Юрломгина. Оно ежедневно 
дает рыбу сверх задания. В этом 
коллективе сейчас работает 
Е. Н. Ангалина, которая всю 
жизнь провела на промысле. 
Елена Николаевна — пенсио
нерка, но попросила, чтобы ее 
снова направили . в бригаду. 
Е. Н. Ангалина ежедневно пере
выполняет нормы.

Артель 25 января добыла 99 
центнеров рыбы, что составляет 
128 п^центов январского за
дания. Б. ФЕДОРОВ.

С Л Е Т  Ж Е Н Щ И Н - П Е Р Е Д О В И К О В  
П О Т Р Е Б И Т Е Л Ь С К О Й  К О О П Е Р А Ц И И

Положение в Катанге
НЬЮ-ЙОРК, 28 января, (ТАСС), под командой бельгийских офице-

Судя по сообщениям корреспонден
тов информационных агентств из 
Элизабетвиля, в Катанге продолжа
ются стычки между отрядами жан- 
дар.мерии Чомбе и повстанцами из 
племени балубі.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс передает, что в те- 
■чеиие последних двух дней такие 
столкновения произошли в районе 
Альбертвиля, Бодуэнвиля и в ряде 
других мест.

Как видно из сообщения, марио
неточные власти Катанги проявля
ют беспокойство в связи с извести
ями об «усиленном тіередвиженчи 
войск» в районе Маноно в Север
ной Катанге, где нг.ходится около 
двух тысяч солдат армии законно
го правительства Конго. Встрево
женный этим Чомбе срочно напра
вил сильный отряд жандармерии

ров в район Конголо.
Получены также сведения, что 

отряд национальной конголезской 
армии занял Сентери- — важный 
пункт на дороге, ведущей из Ка
саи в Катангу,

БЕЛГРАД, 28 января. (ТАСС). 
Агентство ТАНЮ Г приводит заяв
ление одного высокопоставленного 
бельгийского офицера корреспон
денту иоганнесбургской газеты 
«Стар», что Катанга в скором вре
мени будет располагать большим 
числом самолетов, включая реак
тивные бомбардировщиіш, которые 
она получит от Бельгии.

Корреспондент ТАНЮ Г указыва
ет, что, по имеющимся сведениям, 
вербовка в «иностранный легион», 
создаваемый Чомбе для борьбы 
против войск законного правитель
ства, ведется не только в Брюссе
ле, но также в Южно-Африкан
ском Союзе и в Родезии.

27 января в Томском 
Доме политического 
просвещения состоялся 
первый областной слет 
женщин - передовиков 
социалистического’ со
ревнования потреби
тельской кооперации.

В нем участвовали 
лучшие работники при
лавка, общественного 
питания, хлебопечения, 
актив пайщиков. На 
слете присутствовали 
представители промыш
ленных предприятий, 
баз промышленности, 
работники партийных и 
советских организаций, 
делегация работников 
государственной тор
говли города Томска.

Слет обсудил итоги 
финансово • хозяйст
венной деятельности 
потребкооперации обла
сти за 1960 год. Участ

ники слета обменялись 
опытом работы, вскры
ли недостатки в обслу
живании сельского на
селения и наметили ме
ры по улучшению тор
говли.

Участники слета при
няли обращение ко 
всем работницам потре
бительской кооперации 
области, призвав вклю
читься в соревнование 
в честь X X II съезда 
КПСС.

Правление облпот
ребсоюза и обком 
профсоюза работников 
государственной тор
говли и потребко
операции наградили 
группу передовиков со
циалистического сорев
нования и актива пай
щиков значком «Отлич
ник советской потреби
тельской кооперации»

и почетными грамота- 
лщ.

По окончании слета 
были организованы 
встреча работников по
требкооперации с пред
ставителями промыш
ленных предприятий 
г. Томска и баз постав

щиков, показ образ
цов товаров, изготовля
емых предприятиями 
г. Томска.

Г. ВАСИЛЬЧЕНКО, 
заместитель предсе- 

> дателя правления 
Томского облпотреб

союза.

Педагогические зн а н и я -  
родителям

Коллектив препода
вателей Тегульдетской 
средней школы много 
внимания уделяет про
паганде педагогических 
знаний среди родите
лей. Учителя два раза 
в месяц по местному 
радиовещанию читают 
лекции по вопросам 
воспитания детей в 
семье. Они часто вы

ступают со статьями на 
педагогические темы в 
районной газете «Ком
мунист Севера».

По просьбе родите
лей в районном универ
ситете культуры будет 
создан факультет по 
изучению вопросов 
коммунистического вос
питания детей.

как средство св#ізи. уйдет в 
прошлое.

В распоряжение Колпашев- 
ской городской конторы связи 
поступила замечательная техни
ка — аэросани «Север-2». Ско
рость их — до ста километров 
в час, грузоподъемность — тюл- 
тонны. Одно из достоинств ново
го транспортного средства — 
возможность покрывать до двух
сот километров по бездорожью 
без дополнительной заправки го
рючим.

Вчера одни из трех получен
ных аэросаней отправились в 
первый рейс — на отдаленную 
ферму Чажемтовского совхоза. 
Новой техникой овладел работ
ник конторы связи Борис Коро
вин.

Колпашевские связисты полу
чают еще двое аэросаней.

На днях в Колпашевском рай
оне будут проложены трассы к 
16 отделениям связи, и 'почта 
будет доставляться туда в тот 
же день. Р. ШУТОВ.

Школьная
„Третьяковка"

Школа 28 г. Томска недав
но получила первую серию реп
родукций картин Третьяковской 
галереи, выпущенную издатель
ством «Искусство». Эти репро
дукции экспонируются теперь в 
специальной комнате. Выставку 
посетили все учащиеся школы и 
многие родители. Посещают на
шу «Третьяковку» и ученики 
других школ. Для посетителей 
выставки проводятся беседы об 
изобразительном искусстве.

Н. Ш АЛАЕВ,
преподаватель школы № 28 

г. Томска.

ЗАОЧНИКИ СДАЮТ 
ЭКЗАМЕНЫ

Закончен трудовой день. Но 
многие работники торговли и об
щественного питания не спешат 
отдыхать. С книгами и конспек- 
та.ми торопятся они на улицу 
Обруб. 10, где находится Том
ский техникум общественного 
питания.

Это учащиеся-заочники. Без 
отрыва от производства они изу
чают в техникуме специально
сти товароведов промышленных 
п продовольственных товаров, 
бухгалтеров, технологов.

Сейчас у заочников горячая 
пора: идет зимняя экзаменаци
онная сессия. Сдают экзамены 
продавец магазина Jsfe 3 «Га- 
строномторга» А. Ковенко, про
давец магазина Jvfe 40 пром
торга тов. Иванова, завед^чо- 
щие отделами' универмага тт. 
Фазудинова. СкрЫжена и дру
гие.

А. КЛИМОВ.

ЦЕХЕ к а ж д ы й  п е ре в ы п о л н я е т  норм у
Коллектив -металлозаготови- правленных на повьтение произ- 

тельного цеха То.мского электро- водитеяьности труда и улучшение 
лампового завода —  инициатор качества продукции. Первыми на 
многих ценных начинаний, на- заводе металлозаготовители вста

ли на трудовую вахту и 
призвали всех электро
ламповщиков достойно 
встретить ХХП съезд 
Коммунистической пар
тии.

Коллектив цеха решил 
выполнить десятимесяч
ный план ко дню откры
тия съезда, а годовой —  
к І5  декабря. За счет 
экономии материалов ре
шено каждый месяц вы
пускать сверх плана 
5 процентов спиралей и 
2 процента электродов. 
В первом квартале ме
таллозаготовители обя
зались смонтировать 28 
новых спиральных ма
шин, модернизировать 
две старые машины. Это 
позволит увеличить про
изводительность труда, 
поднять культуру произ
водства.

В цехе каждый рабочий пере
выполняет технические нормы. 
Более половины рабочих и инже- 
нернр-технических работников це
ха учится.

Вот склонившийся над автома
том резки спиралей Анатолий Ле
бедев, которого вы видите на 
снимке слева.' Анатолий сосре
доточен. Рассчетливы движения 
рук. Внимателен взгляд. Вот 
он нажимает пусковую кнопку, и 
автомат ожил. Любовно окинув 
взглядом четко действующий ста
нок. Анатолий переходит к  следу
ющему автомату. Молодой рабо
чий —  настройщик автоматов, хо
зяин многих сложных машин.

А вечерами Анатолий Лебедев 
чаше всего .занят учебой. Он сту
дент второго курса вечернего от
деления радиотехнического фа
культета Томского политехниче
ского института. Пе забывает 
Анатолий и об общественной ра
боте. и о занятиях спортом.

Активным рационализатором в 
иохе является настройщик Влади
мир Остапченко. При его участии 
были модернизированы спираль
ные машины. Теперь на этих ма
шинах производятся спирализа-

ция, отжиг, формовка и резка де
талей. Раньше все эти операции 
осуществлялись раздельно на раз
ных станках. Владимир также 
учится в политехническом инсти
туте.

Успепгао сочетают работу с уче
бой токарь Юрий Купцов, который 
учится в горном техникуме, Люда 
Чапская, Юрий Попов, посещаю
щие вечернюю школу рабочей мо
лодежи. и многие другие.

В цехе регулярно выходит

стенная газета —  добрая помощ
ница коллектива в его борьбе за 
звание цеха коммунистического 
труда. На снимке справа: ожи
вленно обсуждается свежий номер 
газеты.

В прошлом году металлозагото- 
вителп не раз завоевывали первое 
место на заводе. Не думают они 
уступдть первенства и в третьем 
году семилетки.

Текст и фото К. КОСТИНА.
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ОТВЕТИМ НА РЕШЕНИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС ТРУДОВЫМИ УСПЕХАМИ

Опытом выращивания высоких урожаев пшеницы делится 
М ихаил Михайлов, бригадир тракторной бригады

колхоза „Сибирь** Кожевниковского района тов. и  вот почему: мы затянули с

Михаил Исакович Михайлов — один из лучших механвзато* 
ров язшей области. Волее двух десятков лет он руководит трак
торной бригадой в колхозе «Сибирь» Кожевниковского райопа. 
За это время накопил богатый опыт по выращиванию высоких 
урожаев зерновых культур. Вот уже десять лет его бригадЬ по
лучает урожай не меньше 100 пудов с гектара, а в последние 
пять лет собирает ежегодно от 123 до 133 пудов пшеницы в 
среднем с каждого гектара на площади 500 — вОО гектаров. В 
прошлом году за получение устойчивых высоких урожаев М. И. 
Михайлов был награя^еи орденом Ленина.

По просьбе редакции тов. Михайлов делится сегодня опытом 
выращивания высоких урожаев пшеницы.

Январский Пленум ЦК КПСС обсу
дил жизненно важные вопросы-раз
вития нашего сельского хозяйства, 
вскрыл огромные резервы увеличе
ния производства зОрна и Других 
сельскохозяйственных продуктов.

На Пленуме ЦК КПСС отмечалось, 
что центральной задачей в сельском 
хозяйстве по-прежнему остается рез
кое увеличение производства зерна— 
этой основы быстрого роста всех дру
гих отраслей колхозного н совхозного 
производства.

Партия ставит перед советским на
родом цель —  создать условия, ко
торые бы позволили вести сельское- 
хозяйство так, чтобы оно не зависело 
от капризов природы.

А между тем производство зерна 
во многих хозяйствах все еще серьез

но отстает: низки урожаи, велики за
траты труда на единицу продукции.

Уже много лет наша бригада полу
чает хорошие урожаи зерновых куль
тур. Вот данные за последние пять 
лет. В І9 5 6  году мы собрали с одного 
гектара в среднем по 21,3 центнера 
пшеницы, в 1967 году —  по 20,5 
центнера пшеницы, в 1958 году — 
по 20, в 1959 году —  по 19,8, в 
1960 году —  по 19,7 центнера пше
ницы с Гектара. Начиная с 1948 го
да, урожай пшеницы ниже 100 пу
дов с гектара мы вообще не получа
ли. Мы считаем, что • недостаточно 
овладеть правилами агротехники воз
делывания зерновых культур. Надо 
научиться применять их не по шабло
ну, а с учетом конкретной обстанов
ки.

К земле нужно руки приложить
На протяжении многих лет наша 

бригада сеет яровые только по зяби. 
Поэтому по Сравнению с хозяйствами, 
которые сеют яровые по весновспаш
ке, мы получаем ежегодно с гектара 
на 2 — 3 центнера зерна больше. 
Нужный эффект дает ранняя, хорошо 
обработанная зябь. В нашей бригаде 
ни одного дня не медлят с осенней 
пахотой. Заведен такой порядок: 
днем убра.іи хлеба с поля, ночью ста
раемся его перепахать. Как правило, 
пахоту зяби начинаем с йервых дней 
уборки, используем для этого каж- 
дяо свободную от уборочных работ 
минуту и каждый трактор.

Почему мы стоим за раннюю осен
нюю пахоту? Земля, вспаханная в 
ранние сроки, до первых заморозков 
успевает слежаться, лучше сохраня
ет влагу. Ветер ее меньше иссушает. 
Кроме того, ранняя пахота избавляет 
поля от сорняков.

Боронование зяби проводим одно
временно с пахотой. Зябь разравни
ваем очень тщательно. Яелается это, 
чтобы сохранить на полях как можно 
больше влаги. Некоторые работники 
сельского хозяйства считают нецеле
сообразным этот агротехнический 
прием.

—  Гребнистая зябь, —  говорят 
они, —  лучше задерживает снег.

Правильно, снега в этом случае на; 
капливаетей больше, но зато весной 
гребнистая зябь быстрее высыхает, 
почва иссушается.

Зима в нашей области снежная. 
Поэтому некоторые руководителя 
колхозов и совхозов совсем не забо
тятся о снегозадержании. А жаль. 
Выгода от снегозадержания большая.

На полях нашей^ригады есть воз
вышенные участки. Снег здесь задер
живается хуже, чем в низинах. Его 
сдувает ветром. Сюда мы и выводим 
снегопахи. Нарезаем валы на рас
стоянии 10 — 12 метров один от дру
гого поперек направления господст
вующих ветров. Таким путем нам 
удается накопить на этих участках 
достаточный слой снега. На вырав
ненной зяби весной талые воды не 
скатываются, а впитываются почвой. 
Конечно, лучше всего снег задержи
вать в начале зимы. Почва под тол
стым слоем снега меньше промерза
ет за зиму и быстрее оттаивает вес
ной.

Мы считаем зябь основой получе
ния высоких урожаев и относимся к 
этой работе, кан и одной из самых 
главных во всем комплексе агротіх- 
ничесиих мероприятий.

В борьбе за высокий урожай пер
востепенное значение имеет и весен
няя обработка зйби.

Нельзя опаздывать с началом ве
сеннеполевых работ. Как только 
земля поспела, надо сразу присту
пать к  боронованию почвы. Во мно
гих хозяйствах пренебрегают ранним 
весенним боронованием. Считают так: 
подождем 3 — 4 дня, когда подойдут 
большие массивы, тогда и присту
пим. Рассчитывают на больших пло
щадях добиться высокой производи
тельности труда, но забывают о том. 
что каждый весенний день уносит с 
полей драгоценную влагу. Мы счи
таем, что каждый день опоздания с 
началом весеннего боронования — 
это потеря, примерно, одного центне
ра урожая на гектаре.

Как только начинает таять снег, 
для бригадира наступает горячая по
ра. Надо тщательно следить за со
стоянием земли. Приходится по не
скольку раз в день бывать на полях. 
И если представляется возможность, 
начать прибивку влаги хетя бы на 
маленьком участке, мы в тот же день 
приступаем к  работе.

От качества проведения весенне- 
полевых работ во многом зависит бу
дущий урожай. Я строго слежу за 
тем, чтобы На полях не оставалось 
больших комков. Ведь если зерна по
падут под комки земли, они не про
растут.

Затягивать весеннее боронование 
зяби нельзя еще и потому, что это 
может затормозить дальнейшую пред
посевную обработку почвы. Часто бы
вает так: в колхозе хотят развернуть
ся с боронованием, а тут, оказывает
ся, уже подошла пора сеять. Тогда 
снимают тракторы с боронования и 
ставят их на культивацию и сев. 
.Можно с уверенностью сказать, что 
урожай на таком поле будет гораздо 
ниже.

Еще одна очень важная мера, ко
торой нельзя пренебрегать, если хо
чешь получить хороший урожай, —  
не допускать разрыва между опера
циями предпосевной обработки поч
вы. Мы никогда не допускаем разры
ва между предпосевной культивацией 
и севом. Прибивку влаги в нашей 
бригаде заканчивают, как правило, за 
двое— трое суток. Затем сразу же пе
реключают тракторы на культива
цию и посев. Па культивации исполь
зуем ДВА трактора из четырех. Агре
гаты имеют по два культиватора и 
бороны. Все посевы обязательно при
катываем.

Тут не может быть споров
Могут ли быть споры о важнѳстк 

точного определения сроков сева? По- 
моему, всякие споры на этот еяет 
исключаются.

А у вас спорят. Прячем, некоторые 
руководящие товарищи яэ района 
пытаются устанавливать ерокя^сева 
шаблонно, не учитывая конкретные 
особенности каждого хозяйства. Так 
делать нельзя. Каждый год имеет 
свои особенности. Бывает, что прихо- 
діггся сеять попозднее, а иногда, на
оборот. г: севом нельзя медлить ни од
ного дня. Сроки сева мы определяем

сами, учитываем особенности отдель
ных по.тей. Определением сроков сева 
надо заниматься на полях, а нс в ка
б и н е т ,  как это делают некоторые 
руководители. Бригадиру я агроному 
видней, когда надо и когда не надо 
сеять.

А ведь сколько хлопот бывает каж
дую весну с этим делом! Вспоминает
ся такой случай. Весна была холод
ная. затяжная. В хотя, казалось, сро
ки сева уже наступили, мы еще не 
выводили на поля сеялки. Приехал 
представитель из раГгова, о»ень долго

доказывал мне и агроному, что мы не 
правы, пытался заставить пас начать 
сев.

Но мы настояли на своем. Земля 
как следует не прогрелась, на полях 
стояла непролазная грязь. Зачем бы
ло рисковать урожаем? Мы посеяли 
на несколько дней позже, зато и уро
жай собрали по 19 центнеров с гек
тара.

А вот в прошлом году мы присту
пили к  севу на два дня раньше дру
гих бригад. Почему? В почве оказа
лось меньше влаги, чем в прошлые 
годы, и потому мы поспешили с се
вом. Мы знали, что ничем не риску
ем. Так оно и получилось. В 1960 
году урожайность пшеницы с одного 
гектара у нас составила 19,7 центне
ра.

В наших условиях наилучшие сро
ки сева —  начало второй декады 
мая. В засушливую весну можно при
ступать к  севу на 2 — 3 дня раньше.

В 1952 году в нашей бригаде не 
хватило семян, и примерно гектаров 
100 мы засеяли только 1 — 2 июня 
П что же получилось? На этой пло
щади мы не собрали и по 10 центне
ров зерна с гектара.

К 20 мая сев надо обязательно за
канчивать. Зябь у нас ежегодно гото-' 
вится под весь яровой клин, поэтому 
в проведении весеннеполевых работ 
не бывает задержки. Большое вніче- 
ние мы придаем и качеству ремонта 
техники. Поломки в вашей бригаде 
редки.

Важно также заделать зерно на 
нужную глубину. Это тоже влияет на 
урожайность. Земля влажная —  за
делываем зерно мельче. А в сухую 
землю мелко заделывать зерно нель
зя. Ему может не хватить влаги и оно 
погибнет. Тут нужен строгий конт
роль бригадира.

В условиях нашей области глубина 
заделкй семян колеблется от 5 до б 
сантиметров. В редких случаях, если 
земля хорошо прогрелась и в ней до
статочно влаги, мы заделываем семе
на на глубину до 8 сантиметров.

Вопрос
вопросов

Хороший урожай зависит от хоро
ших семян.

Забота о семенах -■*- это важней
шая часть борьбы за высокую куль
туру земледелия. В некоторы.х хозяй
ствах главным считают только засып
ку семян. А что за зерно засыпано, 
как оно обработано, как хранится, 
что делается для повышения его жиз
недеятельности — на это не обраща
ют внимания. Вот это и плохо.

На семена мы засыпаем зерно с 
наиболее урожайных участков. Уби
раем их только в хорошую погоду и 
сразу же после обработки отправля-, 
ем се.менное зерно на склад.

Перед севом обязательно проводим 
воздушно-тепловой обогрев семян. Во 
многих хозяйствах этот прием недо
оценивается. а если и проводится, то 
только для вида: откроют На несколь
ко часов двери в помещении и счита
ют, что воздушно-тепловой обогрев 
произведен. Такой «обогрев» не дает 
результата.

С наступлением теплых весенних 
дней мы открываем окна и двери 
склада, устраиваем сквозняки* ста
раемся, чтобы все зерно обогревалось 
равномерно, перелопачиваем его.

Хочется сказать и о подработке се
мян. Мне приходилось наблюдать, как 
подработка семян производится в не
которых бригадах; провеют их на 
обыкновенных веялках, и дело с кон
цом. Зерно очищается плохо, качест
во его невысокое. Мы семена очища
ем На сортировочной машине «ОС-3», 
причем на семена идет только самое 
аолновесное зерно.

Раньше в нашем колхозе сеяли в 
основном сорт пшеницы «гарнет». 
Потом мы пеііешли на «диамант». 
Это хороший, высокоурожайный сорт, 
но у него есть большой недостаток— 
хлеб полегает.

Считаем, что наиболее выгодно в 
условиях нашей области сеять пше
ницу сорта «скала». Пшеница этого 
сорта дает хорошие урожаи, она наи
более устойчива в полеганию. Сей

час у нас есть 300 центнеров семян 
пшеницы этого сорта. ^

При определекии нормы высева 
следует учитывать не только лабора
торную всхожесть семян, но и поле
вую. В тех бригадах, где не учитыва
ют полевую всхожесть, как правило, 
недосевают по нескольку килограм
мов на гектар.

Такую ошибку мы допустили в 
•'1959 году. Минувшей весной ла

бораторная всхожесть семян у нас 
была неважная —  всего 86 процен-

уборкой семенных участков.
Обычно при лабораторной всхоже

сти пшеницы сорта «диамант» в 95 
— 98 процентов мы высевали на гек
тар по 200 килограммов семян. В 
прошлом же году, учитывая низкую 
лабораторную и полевую всхожёсть, 
мы увеличи.іп норму высева до 250 
килограммов. Это, конечно’, многова
то, но у  нас не было иного выхода. В 
этом году сделаем все от нас завися
щее, чтобы иметь отличные семена и 
сеять их в строгом соответствии с 
агротехническими нормами.

по  ш а б л о н у
Каждое поле имеет своп особенно

сти, и плох Тот бригадир, который не 
учитывает этого. Для каждого поля 
должна разрабатываться своя агро
техника. Мы стараемся это делать.

Вот, например, первое поле. Его 
пашем на глубину 25—*27 сантимет
ров, потому что оно больше засорено, 
чем другие. При глубокой вспашке 
много сорняков погибает. Есть у нас 
ПОЛЯ с уклоном. Основное направле
ние пахоты здесь —  поперек склона. 
Это позволяет лучше задерживать та
лые воды. Весной они равномерно 
распределяются по всему полю. На 
другом Поле вс^счаются полосы гли
нистой почвы, лено, что и эту осо
бенность надо учитывать при пахоте. 
Такое поле пашем на глубину 20—  
22 сантиметра. Глинистые участки 
мы, как правило, удобряем больше. 
Таким образом постепенно выравни
ваем плодородие почвы.

Ку.іьтивацию и боронование полей 
мы всегда проводим только поперек 
пахоты.

Уборка урожая —  венец труда 
хлебороба.

Метод раздельной уборки хлебов 
проверен и прочею вошел в практику 
колхозного производства. И тем более 
непонятна позиция некоторых руко
водителей хозяйств, которые до сих 
пор боятГй применять его у  себя. '

—  Много риска, —  говорят они.
«Риск» действительно есть, но 

только в тех колхозах и совхозах, где 
плохо организован труд. В тех же хо
зяйствах, где налажена четкая рабо
та механизаторов, раздельЕіая уборка 
дает хорошие результаты. Сужу об 
этом по опыту работы своей бригады.

Ежегодно мы убираем раздельно 
значііте.чьнуго часть хлебов. В чем же 
вілигрываем?

При раздельЕіой уборке прежде 
всего экономится время. Почти нет 
потерь зерЕТа. Оно гораздо суше и чи
ще, чем при обычной уборке. По раз
дельную уборку применяем не шаб
лонно, а в зависи-мости от местных 
условий. В дождь валки не обмолачи
ваем, как это делают в ряде мест..

Можно помериться силами 
с алтайцами

Механизаторы нашей бригады, как 
и все советские люди, с большим во
одушевлением встретили решения ян
варского Пленума ЦК КПСС и речь 
товарища Н. С. Хрущева на этом Пле
нуме.

Никогда раньше наша страна не 
имела таких темпов развития сель
скохозяйственного производства, как 
в последние семь лет. Но. как было 
справедливо указано на Пленуме ЦК 
КПСС, у ЕЕас еще очеЕіь много неий- 
пользоЕіанных резервов в подъеме 
сельскохозяйственного произво.іства. 
Покажу эти резервы на примере на
шей бригады.

У нас в прошлом году на отдель
ных участках пшеница давала уро
жай по 240— 250 пудов с гектара. 
Значит, если в полном объе.ме приме
нить весь комплекс передовой агро
техники возделывания зерновых 
культур, по-настоящему использовать 
в борьбе за урожай все приемы, вы

работанные передовой практикой и 
наукой, можно будет Еіа всей плоіцаДи 
получать такой урожай. Но сеіічас 
этому многое мешает. Главная причи
на кроется в обезличке выращивания 
урожая. Обезличка —  враг урожая.

В своем выступлении на Пленуме 
ЦК КПСС U. С. Хрущев говорЕіл, что 
в колхозах и совхозах необходимо 
ликвидировать обезличку Еіа землю, 
поднять отвстствсЕПЕость за качество 
убоужіі. Все мсхаЕЕИзаторы кашей 
бригады единодушно сказали:

—  ЦраоилыЕО. ПиЕиіта Сергеевич! 
Вопрос ставится так, чтобы оплату 

труда мехаіЕизаторов устаЕЩВЯИвать 
не только за выполненную работу, во 
и за количество и качество оолучон- 
пой продукции.

Поле должно иметь своего хо- 
зяЕЕна, — сказал Никита Сергеевич 
Хрущев в своей речи на январском 
[[ленуме ЦК КПСС.

Мы горячо поддерживаем это пред-

Практическая школа 
передового опыта

ложенис. Чего греха таить, нередко 
в колхозах бывает так: пашут, сеют, 
а осенью оказывается, что на поле 
сплошной стеной стоят сорчіяки. Ви
новника подчас и не найдешь. А вот 
если закрепить за механизаторами 
землю, дать им необходимую технику, 
обязать их проводить на закреплен
ных за ними землях все работы, на
чиная от подготовки почвы и кончая 
уборкой урожая и сдачей зерна, они 
будут совсем по-другому относиться 
к  своим обязанностям. У них повы
сится заинтересованность в результа
тах своего труда. От этого и они вы
играют, и колхоз, и государство.

Именно такая -форма организации 
труда зародилась два года назад на 
Алтае. Внутри тракторных бригад 
алтайцы стали создавать механизиро
ванные отряды. Новая, прогрессивная 
форма организаций труда полностью 
себя оправдала. Она развивает ини
циативу людей, создает новые усло
вия для повышения производительно
сти труда.

Недавно в областной газете «Крас
ное знамя» была опублігкована статья 
начальника механизированного отря
да совхоза «ХаріггоновсКйЙ» Алтай
ского края Петра Зубова, в которой 
он делится опытом работы своего от
ряда.

Иы ознакомились с опытом алтай
ских комплексных механизированных 
отрядов и приветствуем это дело. То
же будем создавать такие отряды.

По для того, чтобы получить высо
кий урожай, надо знать агротехнику, 
машины, надо учиться..

В эту зиму мы рассчитываем про
вести несколько семинаров по агро
технике и технике. Надо поставить 
дело так, чтобы каждый механизатор 
в совершенстве знал и трактор и ком
байн.

Наша бригада работает примерно в 
таких же условиях, что и алтайские 
механизаторы. Урожаи мы получаем 
не меньше.

И мы не прочь помериться силами 
с такими прославленными бригадами 
на Алтае, как бригады тт. Беккера, 
Чнбисова.

Па своих ребят я не могу пожало
ваться. Все они трудятся добросове
стно, строго следят за качеством ра
бот. У нас Такое правило: один за 
всех, все за одного. Недаром же 
паша бригада борется за право назы
ваться коллективом коммунистиче
ского труда.

Особенно хорошо работают тракто
ристы А. Е. Максимов, А. И. Аникин, 
М. В. Михайлов, комбайнеры И. И. 
Сазонов, Н. Ф. Иванов. Они не делают 
пи малейшего отст.упления от правил 
агротехники.

Мы ведем борьбу за высокую кул ь* ' 
туру труда. А она складывается не

только из соблюдения комплекса 
агротехнических мероприятий, но и 
четкого проведения любой работы.

Взять, например, уборку урожая. 
Все механизаторы работают с боль
шим напряжением, хотя не ставят 
рекордов. При урожайности 20 цент
неров с гектара подбирать валки на 
второй, а тем более на третьей ско
рости —  значит нс заботиться об об
щественном добре. Тут не обойтись 
без потерь. Даже тщательно отрегу
лированный комбайн при работе на 
бо.тьших скоростях гонит зерно в со- 
ѵЛОМУ и полову.

Бракоделам в нашей бригаде не да
ют спуску. Если мелко вспахал, луч
ше перепахивай сразу. Трактористы, 
получив наряд на пахоту, первым де
лом отбивают поворотную полосу, а 
когда поле вспахано, аккуратно заде
лывают концы его. Перед уборкой 
поля всегда обкашиваем.

В постановлении Пленума ЦК 
КПСС особо подчеркивалось: главное 
сейчас в том, чтобы наибо.чее полно 
использовать имеющиеся возможно
сти для резкого увеличения производ
ства зерна, техничеекйх культур, 
картофеля и овощей, мяса, молока и 
других продуктов уже в текущем го
ду и в ближайшие годы.

Это значит, что нынче мы должны 
образцово подготовиться к  севу и 
провести его в сжатые сроки.

Наша бригада на третий год семи
летки взяла обязательство —  полу
чить не менее 125 пудов зерна в 
среднем с каждого гектара. Это по
требует большого напряжения в рабо
те, но мы думаем, что со своим обяза
тельством справимся.

Зяби у нас заготовлено 813 гекта
ров, есть более 330 гектаров чистых 
паров. Готовой земли хватит под по
сев почти всех яровых культур.

Часть техники к  севу готова. Се
ялки мы обычно ремонтируем сразу 
же, как только закончим весенний 
сев. Отремонтированы культиваторы. 
Полным ходом идет ремонт плугов и 
борон. В апреле будут готовы тракто
ры и комбайны.

Более требовательно у  нас подо
шли в этом году к  засыпке и подра- , 
ботке семян. Их достаточное количе
ство. Качество семян хорошее. Влаж
ность не превышает 16 процентов, а 
всхожесть —  92— 94 процента. Так 
что основа для получения высокого 
урожая со всей посевной площади за
ложена неплохая.

н е р е ш е н н о м
На Пленуме ЦК КПСС Н. С. Хру

щев в качестве хорошего примера 
приводил комплексную бригаду Алек
сандра Беккера из колхоза «Страна 
Советов» Рубцовского района Алтай
ского края. Эта бригада в короткий 
срок добилась замечательных успехов 
в труде. Было бы замечательно, если 
бы тов. Беккер поделился своим опы
том с работниками сельского хозяй
ства Томской области.

В своих статьях, опубликовапных 
в центральных газетах, А. Беккер и 
другие алтайские механизаторы пи
шут. Что каждый бригадир должен 
знать не только особенности полей, 
но и химическуй состав почвы. Во
просы ставятся правильно. Нужно в 
колхозах создаваті» агрохимические 
лаборатории. Правильно и другое 
предложсЕіие тов. Беккера: каждому 
бригадиру надо иметь разработаннуіа 
Еіаучным учреждением методику по
становки несложных опытов . (хотя 
бы простейшую). Это даст возмож
ность в совершенстве изучить особен
ности каждого поля, грамотно вести 
земледелие.

Несколько слов о почвоеіных и тех
нологических картах. Мы горячо под
держиваем предложение Н. С. Хру
щева о том, что нужно иметь в каж
дом колхозе и совхозе почвенные 
карты с харатристикой почв, каче^. 
ства вемли. В состав.іения таких 
карт должен быть горячо заинтересо
ван каждый агроном. К сожалению, во 
многих хозяйствах пашей области 
почвенных карт нет, и поэтому низок 
обшіЕіі уровень земледелия. Руково
дители колхозов и совхозов обязаны

позаботиться о том, чтобы почвеяные 
карты были составлены.

Мы также поддерживаем предло
жение Н. G. Хрущева о шнуровых 
книгах. На самом деле, если бы в 
шнуровую книгу записывалось, на 
какой площади и какие культуры по
сеяны, фиксировалась бы норма вы
сева семян и сколько их фактически 
посеяно на гектар і! т. д., это бы по
высило ответственность за выращи
вание урожая.

Большими резервами в борьбе за 
урожай у нас являются такие 
агроприемы, как химическая пропол
ка, обработка семян стимуляторами 
роста, внекорневая подкормка расте
ний. Надо, чтобы в борьбе за приме
нение этих агроприемов районные и 
областные организации, специалисты 
сельского хозяйства проявляли на
стойчивость и оказывали колхозни
кам больше помощи.

И последнее. Я вполне согѵтасен с 
мнением своего соседа —  Алексея 
Леонова, бригадира тракторной брига
ды кол.хоза имени Ленина нашего 
района, —  в том, что надо улучшить 
воспитательную работу с механиза
торскими кадрами. В статье «Думы 
мехаЕіизатора», опубликованной в га
зете «Красное зеезмя» 8 января, он 
говорил о необходимости созыва об
ластного совещания механизаторов. 
На самом деле, нам есть о чем пого
ворить. У механЕЕзаторов области на
коплен большой опыт работы. Его 
надо обобщить. Важно посоветовать
ся, как нам работать дальше, как 
лучше организовать борьбу за успеш
ное претворение в жизнь решений 
январского Пленума ДЕ КПСС.
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лю ди НА Л Е С А Х
Здание будущей школы стояло на 

вагорье и будто свысока оглядывало 
город, лежлщпй внизу. На верхних 
этажах здания хозяйничали штукату
ры, на втором и первом— настилали 
полы. Занималась этим комп.іексная 
бригада Вениамина Пятова.
' Входные двери просторного вести
бюля закрывали высокие «козлы»- 
подмости. с которых лепщики еще 
"одавно украшали колонны. Под коз
лами, прямо на входных ступеньках, 
сидел парень и Плакал. Пучки света, 
пазавіПие из лвеоей. ломались о его

раб. Это очень нужно для руководите
ля...

Опять он думает о стройке. Уча
щийся четвертого курса коммуналь
но-строительного техникума заставил 
себя вернуться к  разбору задачи.

Но зря нрчами упорно,учился бри
гадир. Без знаний —  он был убежден 
в этом —  не поспеешь за жизнью, не 
поймешь нового, что рождается на 
стройках.

В тресте специализировали произ
водство, создав участки нулевого цик
ла. обшестроитолышх работ и отлс-

вич, просто взвешиваю, смогу ли... 
Это очень большая ответственность...

Шараевскйй откровенно рассмеял
ся: он знал Пятова, его умение выхо
дить из трудных положений. Улыб
нулся и бывший бригадир: в душе он 
радовался, что и дальше будет рабо
тать с НІараевским, который стал к  
тому времени главным инженером 
стройуправления 1. Молодой инже
нер постоянно стремился к  новому, не 
терял уверенности и надежд в любых 
обстояте.тьствах. Деловитый, спокой
ный, он был. что называется, «ищу-

спину, лицо было в тени. Но во всей 
согнувшейся фигуре парня было 
столько горя, что студентки пединсти
тута, помогавшие строителям треста 
«Томскстрой», пробегая с носилками, 
оглядывались: что это случилось с 
парнем?

А случилось вот что.. Утром брига
дир Вениамин Пятов проверял, точно 
ли поняли его люди задание, которое 
он им дал накануне вместе с прора
бом Евгением И.члиодоровичеМ Ша- 
раевскйм. Высокий сильный человек 
с крупными чертами лица. Пятов 
шея по этажу, как подлинный хозяин 
производства. Беседовал с людьми, 
показывал, как лучше выполнить ту 
или другую операцию, приглядывал
ся, насколько прочно строят работни
ки  его бригады.

28 строителей бригады по двое» по 
трое настилали пахнувшие свежей 
смолой ленты половой рейки, Запол
няли блоками светлые проемы окон.
Работа спорилась, и Пятов хотел уже 
встать в пару с молодым плотни
ком Сергеем Козловым. И вдруг...
Может, это ему показалось? Нет, одна 
из перегородок, одетая в крупную 
клетку драночных щитов, действи
тельно имела перекос.

—  Послушай, Геннадий, —  оклик
нул бригадир одного и-з плотников и 
достал отвес, —  подойди-ка сюда. —
Маленький стальной конус отвеса 
отошел от поверхности перегородки.
Плотник Геннадий Лейтенс склонил
ся, вглядываясь, и Пятов ощутил за
пах водочного перегара. Лицо брига
дира стало отчужденным и* холодным,

—  Ты пьян?
Что вы, Вениамин Борисович, 

только рюмку...
Пятов, не глядя, круто повернулся, 

поднялся к  прорабу.
*— Евгений Иллиодорович, разре

шите на четверть часа созвать брига
ду,- сократим перерыв. Геннадий 
Лейтенс... от него несет водкой.

—  Пожалуйста.
П вот 28 человек попеременно смот

рят то на Шараевского, который го
ворит. что пьянство на рабочем ме
сте —  пятно на весь участок, то на 
Лейтенса. Геннадий,опустил голову.

—  Долго обсуждать нечего, —  ска
зал бригадир, —  сегодня пусть ухо
дит, чтобы вином на стройке не пах
ло. А если повторится... —  он обор
вал фразу на полуслове.

Пятову жалко было не Геннадия, а 
отца провинившегося, хорошего стро
ителя Карла Эдуардовича Лейтенса...
Бригадир знал: тот тяжело пережива
ет случившееся, как и его старший
сын Мартын Лейтенс, тоже работаю-1 ставили почетную задачу 
щий в бригаде. И еще думал Пятов, тября сдать в эксплуатацию 
что не все одобряют его требователь
ность... Опустил голову Лука Вась- 
кин, он тоже нередко прогуливает...
Но встал Карл Эдуардович Лейтенс.

—  Правду говоришь, бригадир, —  
крепкие руки пожилого плотника 
чуть дрожали, он мял кепку. —  Не 
слушал Геннадий отца, и брата, мо
жет, коллектив послушает. Не первый 
раз он выпивает вечерами, а утром 
тянется за рюмочкой, ради похмелья.
В табеле сегодня ему прогул поста
вим. Повторит —  пускай совсем ухо
дит из бригады.

На ГОМ и решили. Но отстраненный 
от работы Геннадий не хотел уходить 
со стройки, просил, чтобы его остави
ли —  ведь он не пьян. Просьбу не 
уважили, теперь он сидел и плакал.

—  Вениамин Борисович, может 
быть... —  нерешительно окликнул 
бригадира прораб, когда тот с силой 
вгонял гвозди в доски.

—  Да, —  обернулся Пятов. Лицо 
его было строгим.

—  Я говорю, надо поставите к  сту
дентам Гарри Белька, вроде инструк
тора, что ли... *— вздохнул прораб, 
вспомнив плачущего Лейтенса, но не 
решаясь говорить о нем Пятову.

Я скажу Бельку сейчас, —  с 
готовностью ответил Пятов.

Ночью, оторвав глаза от учебника. 
Вениамин Борисович еще раз вспом
нил Шараевского. Чуток к  людям про

лочный. Бригаду Пятова направили 
на стройки нулевого цикла.

Та зима второго года семилетки бы
ла нелегкой для строителей «Томск- 
строя». Не хватало материалов. Пято
ву пришлось расставить людей сразу 
на нескольких объектах, где заклады
вали нулевые циклы: 66-комнатный 
дом на Пролетарской, корпус хлебо
завода. В случае нехватки материала 
для одних работ строители бригады 
переходили на другие стройки.

Тогда в тресте «Томскстрой» по по
чину бригад Пятова, Кулиша, Кала- 
гурского объявили борьбу за эконо
мию. Берег.чи каждый кирпич, каж
дую доску. Вениамин Борисович пред
ложил сборную опалубку для фунда
ментов при производстве работ нуле
вого цикла —  разработал чертежи 
щитов, стоек, болтов. По его же пред
ложению бетон на стройки стали до
ставлять в  ‘Специальных ‘ металличе
ских бункерах —  это-давало большую 
экономию материала...

Пятов учился и все, что успевал 
узнать на лекциях, вычитать в кни
гах, нес в бригаду. Бригадир радовал
ся, когда видел, что вместе с ним рас
тут, расширяют свой кругозор другие 
строители. Взять Гарри Давыдовича 
Белька: на него всегда можно оста
вить бригаду. Мастер— золотые руки. 
Все строительные специальности от 
электросварщика до сто.чяра и камен
щика знает хорошо. Росло уменье и 
тех, кто только начинал свой тру
довой путь на строительстве школы- 
интерната. Сергей Козлов стал' хоро
шим плотником, ему со спокойным 
сердцем можно теперь поручить и 
другие строительные работы.

Когда весной 1960 года ПІараев- 
ский, ставший к  тому времени стар
шим прорабом участка отделочных 
работ в тресте «Томскстрой», предло
жил Вениамину перейти с бригадой 
на отделку зданий, он согласился. К 
тому времени каждый строитель знал 
две —  три и больше специальностей, 
нормы выполняли на 120— 130 про
центов.

Весна не уменьшила трудностей. 
На комбинате подсобных предприя
тий треста вышел из строя столярный 
Ц0Х —  резко ухудшилось снабжение 
строек пиломатериалами. Временами 
у  бригадира опускались руки— «под
бирали» остатки работ по объектам, 
много времени уходило на переходы с 
одной стройки на другую. Резко упа
ла выработка.

Тресту «Томскстрой» помогли ма
териалами, сборным железобетоном. 
Перед коллективом отделочников по- 

к  1  сен- 
здание

школы-интерната на улице Пушкина, 
иіелліюль, а сделать^надо было еще 
очень много. На стройку послали луч
шие бригады «Томсксгроя».

В один из августовских вечеров 
Шараевскйй, дав бригадам задания на 
следующий день, отпустил бригадиров 
и задержал Пятова.

—  После сдачи экзаменов за чет
вертый курс тебе, Вениамин Борисо
вич, придется стать старшим масте
ром. Это решено руководством треста.

Пятов молчал. Последний месяц он 
работал на отделочном участке масте
ром. Но считал это временным назна
чением и каі?-то не задумывался над 
своим -продвижением. Он любил дело, 
любил видеть, ка к холодная коробка 
здания, созданная работниками обще
строительного участка, принимает 
вид нового дома. А когда отделанный 
штукатурами и малярами новый кра
савец поднимался на знакомой улице, 
бригадира охватывало чувство гордо
сти. Может быть, это было похоже на 
чувство летчика, взявшего новую вы
соту, или ученого, поставившего 
удачный опыт?

—  Конечно, первое время ты бу
дешь получать меньше, —  убеждал 
Шараевскйй, не поняв молчания ма
стера. —  Но если участок станет вы
полнять план, зарплата бѵдѳт при
мерно равна твоему теперешнему за- j  
работку.

■— Я не о том, Евгений Иллиодоро-1

щим человеком». А главное— их род
нила общая любовь к  делу, к  людям, 
которые трудились на стройках.

—  Тем более, что Вельк отлично 
справляется с обязанностями бригади-

дущих донов стали жаловаться на 
низкое качество штукатурки зданий 
и малярных работ в них. Расстроен
ный Шараевскйй рассказал о письме 
будущих жильцов 80-квартирного до
ма Пятову.

—  Мы не можем уходить от прав
ды. Наше управление теряет славу 
хороших строителей. Собери людей, 
но прежде давай подумаем о мерах —  
самых неотложных мерах.

Собрание было бурным. Пятов в 
случившемся прежде всего винил се
бя: передоверил, мало контролировал 
людей, был нетребовательным.

Тяжелым был разговор с Бельком. 
Они р Пятовым старые товарищи.

—  Как ты мог допустить такую ра
боту, Гарри Давыдович? Посмотри.—  
Пятов шел по этажу, подмечая даже 
самые мелкие упущения в плотнич
ных работах.

—  Спешка, Вениамин Борисович, 
больше такого не будет.

Вельк не любил давать пустых обе
щаний. Проходя на следующее утро 
по стройке, Пятов услышал его голос:

“  Ты подводишь бригаду, Вдов- 
кин. Вторая дверь —  и опять брак. 
Переделай.

—  Я после работы останусь, —  
ответил Александр Вдовкин.
‘ Теперь Пятов, уже старший про
раб, до мелочей проверял качество ра
бот, беседовал со строителями.

—  Ты, действительно, считаешь. 
Тимофей, что это штукатурка улуч
шенная? —  строго спрашивает он 
Штрома. —  Скажи девушкам, чтобы 
исправили... Так она и за простую не 
сойдет. Не мне показывать тебе, как 
правильно тянуть карнир. Но на вся
кий случай дай-ка...

Он тянется за инструментом.
Где ласковым словом, где строгим 

требованием и, главное, заставляя 
людей учиться, старший прораб доби
вается своего —  качество отде.точ- 

, ных работ заметно улучшается. В 
срок сдан 33-квартирный дом. Вы
полнен план декабря.

На стройках' Томска коллективы 
становятся на трудовую вахту в 
честь ХХП съезда КПСС. Захвачен об-

К О РО Т К И Е
Б А С Н И

Ф Е Л Ь Е Т О Н

А  м п О ш е“

— Люблю я поросят! —
сказал Кондрат.

— Так в чем же дело? —
люди говорят. — 

Идн на свиноферму
л работай, 

Покажешь и любовь к  ним
н заботу.

— На свиноферму?.. Мне?..
Друзья,

Вы чуточку не поняли меня 
И вывод ваш поэтому

неверен:
Я поросят люблю... под

соусом в с хреном!

С трибуны петушился Пров: 
"  Мы поголовье всех коров 
Подняли в сорок раз!
—А  сколько было их у вас?— 
Дивясь, с;іросили Дрова.
— Была?.. Одна корова!

Л. КЛЕПЦОВ. 
Рис. в. Ильинского.

ра, —  считая дело решенным, закон-, щим трудовым подъемом и коллектив
чил Шараевскйй

—  Гарри Давыдович мастер... И 
дисциплину обеспечит. Люди уважа
ют его, —  ответил Пятов.

Случилось так, что сразу после наз-‘ 
качения Пятова мастером коллектив 
отделочного участка встал на предок
тябрьскую вахту второго года семи
летки, обязался к  7 ноября закончить 
штукатурку двух этажей 33-квартир
ного дома на Новгородской и отделку 
наружных фасадов 80-квартирного на 
Тверской, здания  ̂интерната 43-й 
школы.

В ноябре Пятова’ назначили стар
шим прорабом. Он сразу почувствовал 
новые масштабы: несколько строек, 
различные виды работ. В плотнич
ных, бетонных, арматурных и камен
ных работах для него не было ни сек
ретов, ни неожиданностей —  здесь, 
на стройках «Томскстроя», он зани
мался ими 16 лет. Но штукатурные, 
малярные? Здесь были свои тонкости. 
И к  людям предстояло присмотреться 
по-новому.

Сроки поджимали, люди спешили. 
А осень, как назло, была дождливой, 
машины вязли на разбитых дорогах. 
Да и число их сократилось —  шоферы 
помогали в совхозах. На стройках бы* 
стро таяли запасы песка. Из-за этого 
могли остановиться штукатуры.

—  Как работать дальше? —  беспо
коились бригадиры.

Каждая бригада отделывала по 
подъезду, колле'ктивы соревновались, 
кто раньше закончит работы.

Шараевскйй, Пятов советовались с 
мотористами растворных узлов тт. 
Гавриловым, Хлопотиным, Миллером, 
с бригадиром. Решили, приготовляя 
раствор, часть песка заменить золой 
из отвалов ГР9С-П.

Начали с того, что заменили золой 
70 процентов песка. Дело пошло. 
Труднее стало штукатурам, когда 
весь песок заменили золой, —  темная 
масса раствора была вязкой, тягучей, 
надо было затратить больше усилий, 
чтобы растереть ее по поверхности. 
По бригады штукатуров давали по 
120 —  130 процентов нормы...

И тут обнаружилось, что старший 
мастер многое упускает. Жильцы бу-

участка отделочных работ стройуп
равления 1 «Томскстроя». Одно из 
главных обязательств строителей —  
сдать 80-квартирный дом на улице 
Дзержинской к  1 апреля.

— Бригады штукатуров и учащих
ся строительной школы соревнуются, 
кто скорее отделает свой этаж. —  
рассказывает вечером Пятов Шараев- 
скому, забежав в управление перед 
занятиями в техникуме.

—  Постараемся помочь вам в меха
низации отделочных работ. Вениамин 
Борисович; Сейчас я раздумываю, как 
нам внедрить «омский утюжок» —  
приспособление для механической за
тирки поверхностей при штукатурке.

А утром они снова идут на строй
ки, чтобы вместе с тысячами других 
строите.тей сделать еще шаг к  рубе
жам третьего года семилетки.

Л. ТИТОВА.
На снимке: старший прораб тов. 

Пятов и строитель комп.іексной 
бригады тов. Козлов.

Фото Ф. Хитриневича.

КОМУ КАК ВЗДУМАЕТСЯ
(Письмо 6 редакцию)

Мы живем в большом рабочем по
селке Самусь. Летом между посел
ком и Томском установлена хорошая 
связь. По зимой попасть в город 
трудно. Несмотря на то, что дорога 
у нас хорошая, пассажирские авто
машины сюда не ходят. Плохо обслу
живают нас и легковые такси, шо
феров приходится уговаривать ехать 
в Самусь, берут они за проезд, кому 
как вздумается. Например, 2 января 
этого года шофер такси посадил в 
машину-5 человек я с каждого по
требовал по 30 рублей, а некоторые 
шоферы брали и по 40 рублей (ста- 
РЫ.ЧИ деньгами). В этот день в по
селке собралось более 60 пассажн- 
ро»:^желающих уехать в Томск, но 
пришло всего 2 такси.

Недалеко от^нашего поселка нахо
дится Моряковка. Туда автобусы из 
Томска ходят регулярно, по расписа
нию, стоимость проезда на легковых 
такси взимается по тарифу.

Мы просим Томский областной ав- 
тотрест наладить и у нас регулярное 
сообщение с

По следам неопубликованных писем
в. П. Козлов написал нам о не

законном увольнении его с работы 
в Томской городской кассе пенсио
неров.

Как сообщил заместитель пред
седателя Томского областного суда 
тов. Елагин, областной суд восста
новил Козлова на работе н взыскал 
с админнстрации в его пользу день
ги за вынужденный прогул.

- V
Учащиеся ремесленного учнля- 

ща Л'Ь 7 сообщили в редакцию о 
некачественном приготовления 
блюд в столовой Асяновского рай
потребсоюза.

Как сообщил нам секретарь Ася- 
иовского райкома КПСС тов. Гор
шков, указанные факты подтверди
лись. Виновные строго предупреж
дены. Намечены меры для улучше
ния работы столовой.

Организован общественный кон
троль за качеством приготовления 
пищн. Установлены дежурства уча
щихся по столовой.

В одном из писем, поступивших 
в редакцию, рассказывалось о не
аккуратной доставке корреспонден
ции работниками Альмяковского 
отделения связи Пышкнно-Троиц- 
кого района.

Заместитель начальника област
ного управления связи тов. Уляш- 
кнн сообщил редакция, что факты 
подтвердились. Начальник Альмя- 
ковского отделения связи тов. Про- 
копчик, по вине которого неакку
ратно доставлялась корреспонден
ция, наказан. Вся задержанная 
корреспонденция доставлена под
писчику тов. Гаврилову.

V
Жильцы дома № 28 «а» по ули

це Профсоюзной г. Томска написа
ли о хулиганских дейстаяях 
Ю. Исаева.

По сообщению начальника Том
ского городского отдела милиций 
тов. Нестерова, Ю. Исаев осужден 
за мелкое хулиганство на 10 суток.

рублей в год Гута Соломоновна 
скромно просила перечислить на ее 
лицевой счет в сберегательную кас
су...

И все-таки ищущая натура Вайн
штейн lie обрела покоя.

—  Нельзя ли извлечь доход из 
кухни, веранды и сеней? —  задума
лась она и вторично отправилась на 
прием к  тов. Реуту,

—  Можно! —  ответил тот. —  
Составляйте дополнение к первому 
договору.

Пользуясь с.Ті'чаем, Гута Соломо
новна заодно «дополнила» договор 
новыми пунктами, по которым на 
институт возлагалась очистка двора, 
подсобных помещений и так далее. 
Дополнение опять скрепили подписи 
договаривающихся сторон.

Но, как выяснилось позднее, в до
говоре не хватает еще одной подписи. 
Ее с полным правом мог бы поста
вить Игорь*Алексеевич Быстрицкий, 
директор Томского завода резиновой 
обуви. Ведь это при его активной по
мощи научно-исследовательский ин
ститут кабельной промышленности 
стал арендатором кухни, сеней я ве
ранды в доме Гуты Соломоновны!

Как чуткий руководитель Игорь 
Алексеевич не мог оставить без оте
ческого внимания заявление инжене
ра по технике безопасности Б. Берн
штейна о предоставлении ему кварти
ры. Игорь Алексеевич так и сказал 
на заседании завкома:

От имени дирекции завода

Вы знаете Агафию Федосеевну? Ту 
самую, что откусила ухо у  заседате
ля. А какие бекеши шьет Агафия Фе- 
досеевна! Славную бекешу сшила 
она Ивану Ивановичу, еще когда не 
ездила в Киев! Вспомнили? Вот и 
отлично. Тогда, наверное, вы знаете 
и Гуту Соломоновну. Нет, ухо она 
никому не откусывала и бекеш шить 
не умеет. Гута Соломоновна совсем 
по другой части, но популярность ее 
в Томске ничуть не меньше, чем 
Агафий Федосеевны в гоголевском 
Миргороде.

О Гуте Соломоновне писали в газе
те. Ее хорошо знают в милиции и в 
финансовых органах.

А какой дом у Гуты Соломоновны 
в Томске! Пятистенный, на камен
ном фундаменте. И почти в самом 
центре города —  по Большой Под
горной улице, 5. Кто только не ж и
вет в этом доме. Студенты и молодые 
инженеры разных специальностей, 
артисты. Любит Гута Соломоновна 
молодежь, ничего не скажешь.

Но еще больше любит она свой дом.
Хотя посещает его лишь в определен
ное время. И всегда, прежде чем от
крыть дверь, подолгу любуется до
мом.

Незаметно летит время! Сколько 
домов побывало у Гуты Соломоновны 
прежде, чем появился этот! Первый 
из них по переулку Сакко, 3, обо
шелся ей в тридцать тысяч 
рублей. Правда. «продержался» 
он недолго. Гута Соломоновна, 
разделила Дом на две квартиры и j предлагаю Бернштейну дать кварти- 
продала —  одну за двадцать, другую ру.

—  Но у нас есть и другие заяв
ления, —  возразили члены завко
ма. —  Вот, например, слесаря Пи- 
санко —  он живет в аварийной квар
тире. Бернштейн может подождать, 
тем более, что заявление на квартиру 
он подал позже.

—  А я считаю, что Бернштейн 
ждать не может! —  заявил Игорь 
Алексеевич.

Если бы директор хотя бы мимохо
дом поинтересовался, где и в каких 
условиях жил инженер Бернштейн 
до последнего времени, он наверняка 
не стал бы настаивать. Но Игорь 
Алексеевич этого не сделал, и Берн
штейн получил квартиру,

—  Надеюсь, детки, теперь, когда 
вы имеете отдельную квартиру, вы не 
бросите меня одну в доме, полном 
квартирантов? —  сказала Г п а  Соло- 
.мояовна дочери и любимому зятю —  
инженеру Бернштейну, и вместе с 
ни.чи переехала в заводскую кварти
ру. Веранда, кухня и сени в собст
венном доме стали, таким образом, 
не нужны...

Помните, в драме «Лес» А. Остров
ского есть валоминающийся образ 
Аркашки Счастливцева. Если его 
спрашпвали: стяжал? —  Аркашка, 
совестливо пбтупя глазки, деликатно 
отвечал: «ампоше». Стяжал, значит.

Аркашки давно нет, но его потом
ки еще встречаются, В отличие от 
своего предка, они стяЖают откры
то, откровенно и даже не пытаются 
это скрывать. Много лет подряд Гута 
Соломоновна Вайнштейн постоянно не 
работает, а делает «ампоше»— спеку
лирует жилой плошадью. Пользуясь 
временными жилищными затруднени
ями отдельных^ людей, она пере
продает дома, сдает в наем квад
ратные метры по цене в 20— 25 раз 
выше государственной стоимости! 
И, как видите, иногда не без помо
щи «добрых» дядей.

Известный че.човек Гута Соломо
новна! Но мы все-таки решили еще 
раз рассказать о ней. Нам кажется, 
давно пора распахнуть дверь ее пос
леднего дома, за которой Гута Соло
моновна продо.’іжает вершить спеку- 
.чятивные махинации. Пора выта
щить откровенного тунеядца и спе
кулянта, как говорится, за ушко да 
на солнышко, а заодно поговорить и 
о тех, кто ей способствовал.

Б. СОФИЕНКО.

за тридцать тысяч рублей. Чистый 
барыш в двадцать тысяч вдохновил 
Гуту Соломоновну на новые дерза
ния. От продажи второго дома по 
улице Октябрьской’ 10, она тоже по
ложила в карман несколько десятков 
тысяч рублей.

И вот она приобрела третий дом. 
Хотя ключи от нового лома приятно 
позванивали в кармане, чело Гуты 
Соломоновны, омраченное думой, не 
выражало ни радости, ни особого во
сторга. Разгуливая по пустым ком
натам, она в соочвои порядке решала 
проблему: как извлечь из дома вы
году.

И предприимчивая Гута Соломо
новна быстро решила нехитрую ком
бинацию.

—  Этот дом станет золотым! —  
поделилась она своими соображения
ми с ближними.

На следующий день в пустых ком
натах зазвенели молодые голоса, на 
окнах появились занавески, а не
оштукатуренные стены закрыли бу
мажные обои. В доме поселились 
квартиранты. Гута Соломоновна ме
тодично посещала городские учреж
дения и учебные заведения, подыски
вая все новых жильцов. Двери ее 
дома гостеприимно распахивались 
перед всеми, кто временно нуждался 
в жилье.

Росла популярность Гуты Соломо
новны. а вместе с ней росли и дохо
ды, В первый год в доме проживало 
24 квартиранта, с которых Гута Со
ломоновна получила больше шести 
тысяч рублей. На следующий год —  
на четыре квартиранта меньше. Гуту 
Соломоновну это нисколько не огор
чило: она повысила «квартплату» и 
положила в карман 9.500 рублей. 
Следующее повышение «квартплаты» 
подняло годовой доход до 11.470 руб
лей!

— Хватит, —  решила она. —  Слу
чайные квартиранты меня уже не 
устраивают. Дом надо сдать в арен
ду.

Так появился на. свет договор, 
скрепленный собственноручными 
подписями Гуты Соломоновны Вайн
штейн, с одной стороны, и директора 
Томского научно-исследовательского 
института кабельной промышленно
сти тов. Реута, с другой. Деньги за 
аренду помещения в сумме 16 тысяч

К О Р О Т К О
ф Пврбигский районный уни

вермаг организовал выставку- 
•продажу швейных изделий, ко
торую посетили многие покупа
тели. Н. КОВАЛЬ.

О  в  «Томгипротрансе» состо
ялся вечер изыскателей.

В торжественной обстановке

изыскательской партии Л. И. 
Пелевина были вручены удосто
верения и вымпел бригады ком
мунистического труда.

Затем состоялся концерт ху
дожественной самодеятельности 
изыскателей.

Ю. ЕМЕЛЬЯНОВ.
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Воскресенская гора — это ме

сто рождения нашего города. 
Нам не известно древнее назва
ние этой местности. Археолога
ми установлено лишь, что за
долго до прихода сюда русских 
на горе было древнее поселение. 
Об этом свидетельствуют най
денные осколки керамики, укра
шенной сложными вариациями 
растительного орнамента.

До прихода русских на том
ских землях жиЛи разрозненные 
татарские племена. Из письмен
ных документов ХѴП века изве
стно несколько групп томских 
татар, живших под властью сво
их старшин (князьков) Тояна, 
Басандая, Еваги и Акшинея.

Наиболее многочисленным 
было племя эушта, во главе ко
торого стоял князец Тоян. Ос
новной массив хозяйственных 
угодий племени располагался на 
левой стороне р. Томи, напротив 
Воскресенской горы. До' сего 
времени старожилы называют 
эту местность Тояновым город
ком. Севернее от земель Тояна 
были владения Еваги, в районе 
р. Басандайки были угодия Ба- 
сайдая. у устья Томи — угодия 
Акшинея.

После окончательного раз
грома русскими остатков орд  ̂
хана Кучума на Оби томский' 
князец Тоян в 1604 году 06j  
тился с челобитной к царю 
рису Годунову, в которой про-

Т .

сил построить на Томи русский 
город — крепость для защиты 
татарских племен от набегов 
степных кочевников и принять 
его племя в русское подданство.

Для строительства Томска 
весной 1604 года был предан от
ряд казаков под командой ка
зацкого головы Гаврилы Ивано
вича Писемского и сына бояр
ского Василия Фомича Тыркова.

Место для города было вы
брано на редкость удачное — 
крутые склоны горы были на
дежной естественной защитой. 
С вершины горы хорошо про
сматривалась прилегающая к 
ней местность.

Весной 1604 года на горе гул
ко зазвенели пилы и топоры, за- • 
пылали костры, началось строи
тельство города-крепости. Город 
нужно было построить в корот
кое время. К  строительству бы
ли привлечены сургутские, бе- 
резовские и кодские люди, а 
также тобольские и томские та
тары, Мастерами-градостроите- 
лями были москвичи Назар За
ев. Денис Кручинна, плотники 
Вершинин и Аркатьев.

Осенью 1604 года градостро
ители сообщали: «...Город сде
лали со всеми крепостями, сен
тябрь 27 день...».

Согласно росписи 1627 года 
Томскому городу на горе были 
построены: съезжая изба, поро

ховой погреб, воеводские хоро
мы и различные склады-амба
ры, Территория горы, где распо
лагался город, была обнесена 
прочными стенами и башнями.

В военно-статистическом опи
сании городов Сибири («Военно- 
статистическое обозрение Рос
сийской империи», т. V II. часть 
I, Спб, 1849 год) имеется справ
ка. в которой указывается, что 
еще в 1601 году в устье реки 
Ушайки было зимовье русских. 
Здесь же даются сведения о ко
личестве жителей Томска. В 
1604 году на Воскресенской го
ре жил 201 человек, в 1617 го
ду —- 234 человека, в 1627 году 
— 481 человек, в 1635 году — 
845 человек. После 1635 года 
начался бурный рост населения 
Томского города.

На горе, кроме гарнизона, жи
ли и первые пашенные крестья
не в Томске, высланные сюда, 
как опальные: Мартынов, Пету
хов, Киреев. Протопопов. Анто
нов, Батурин и другие. Они бы
ли основателями земледелия в 
Томске, В 1627 году здесь было 
76 пашенных крестьян. К 
1644 году потребность томи
чей в хлебе частично уже удов
летворялась за счет местного 
производства, постепенно отпа
дала нужда в его привозе.

В Томском посаде жили пер
вые томские рудознатцы — куз

нец Федор Еремеев и Михаил 
Волков. Федор Еремеев в 1623 
году открыл в Томске железную 
руду (я районе Хромовки). В 
царской грамоте 1625 года том- 
ски.м воеводам говорится: «...И 
тот Федька с товарищами желе
зо делают, ломают каменья от 
города 3 версты, да пережига
ют...» Степан Тупальский на 
Каштаке открыл серебряную 
РУДУ- Томский крестьянин-рудо
знатец Михаил Волков в семи 
верстах от Верхне-Томского ост
рога открыл каменный уголь — 
«горелую гору 20 сажен высо
той».

Томск в первый век своего су
ществования развивался как по
рубежный город, как военная 
база для продвижения в глубь 
Сибири: на восток — к Тихому 
океану и на гог—к землям Мун- 
гальским (Алтаю).

Томичи основали ряд городов 
и острогов в Сибири: Кузнецкий, 
Мелесский. Красноярский,
Ачинский, Уртймскнй, Чаускнй. 
Бийский, Верх-ТоЛЬкий и дру
гие. внеслИі немалый вклад в 
мировую географическую науку. 
Иван Москвитин достиг берегов 
Охотского моря. Иван Белоголо
вый побывал в кочевьях Алтын- 
хана. Иван Петлин — в Пекине.

До 1635 года в Томске было - 
мало своих торговых людей. 
Торг вели «бухаретины», то 
есть бухарские купцы. Русские

купцы покупали на томском тор
ге пуШнину. С установлением 
тесных торговых связей с Кита
ем. Монголией и Средней Азией 
Томск стал развиваться и как 
торговый город. За рекой Томыо 
(ныне за понтонным мостом, на 
лугу) существовал «Колмацкий 
торг». Место торга было Обнесе
но тыном. Здесь шла оживлен
ная торговля. По данным Том
ской таможенной книги, из Том
ска было вывезено в 1653 году 
в центр 15.000 собольих шку
рок.

В конце первой половины 
ХѴП века старый Томск выго
рел. В 1652 году было законче
но строительство нового Томска. 
На Воскресенской горе были по
строены хлебные и соляные ам
бары. Новый Томск был обнесен 
прочной деревянной стеной с 
шестью башнями. По обоим бе
регам реки Ушайки раз.мещался 
посад.

В XV II веке город множество 
раз подвергался нападениям ко
чевников. Набеги наносили ог
ромный ущерб населению. Не
сколько раз город горел, но сно
ва поднимался из руин и пепла,

Воскресенская гора и приле
гающие к ней улицы являются 
самым старинны.м местом наше
го города.

Г. ТРУХИН, 
доцент университета.
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СУД НАД КЛЕВЕТНИКАМИ

Семь стран требуют 
созыва Совета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК. 27 января. (ТАСС). 
Шесть азиатско-африканских стран 
и Югославия потребовали сегодня 
созыва Совета Безопасности, для 
«рассмотрения последних тревож
ных событий в Конго, которые пре
пятствуют усилиям по поддержа
нию законности и порядка в этой 
стране и сохранению ее территори

альной целостности и представляют 
поэтому угрозу международному 
миру и безопасности>. Это требова
ние содержится в письме, направ
ленном постоянными представите
лями Цейлона, Ганы, Гвинеи, Ма
ли, Марокко. ОАР и Югославии 
при ООН председателю Совета 
Безопасности.

ВОССТАНИЕ 
НА „САНТА МАРИИ“

Секу Туре провозглашен 
президентом Гвинейской Республики

КОНАКРИ, 27 января. (ТАСС). 
Сегодня в здании национального 
собрания состоялась церемония 
провозглашения Секу Туре прези
дентом Гвинейской Республики.

Секу Туре был официально про
возглашен президентом республики 
и награжден учрежденным по это
му случаю национальным орденом 
«Верности народу*.

На торжественной церемонии 
присутствовали президент Респуб

лики Мали Модибо Кейта, прези
дент Республики Либерия Уильям 
Табмэн, государственный министр 
Ганы Коджо Ботсио, а также деле
гации из Того. Нигерии и Сьерра- 
Леоне,

Согласно опубликованным дан
ным. на президентских выборах за 
Секу Туре было подано 1.576.580 
голосов из 1.586.544 зарегистриро
вавшихся избирателей.

Социалистические страны- 
выгодныіХ рынок

ЛОНДОН. 27 января. (ТАСС).
■ Британский совет содействия раз
витию международной торговли 
опубликовал заявление, в котором 
говорится, что, несмотря на всевоз-

о чем сетуют 
военные эксперты

ЛОНДОН. 27 января. (ТАСС). 
Обозреватель по научным вопросам 
газеты «Дейли экспресс* Чэпмен 
Пинчер представляет как «боль
шую жертву со стороны Запада* 
прекращение шпионских полетов 
над территорией Советского Союза, 
о чем заявил президент США. Пин
чер, ссылающийся на мнения аме- 
ржканских и английских военных 
экспертов, добавляет; «Спутники- 
шпионы, разрабатываемые сейчас в 
Соединенных Штатах, по крайней 
мере в течение ближайших двух 
лет не смогут давать такие фото
снимки, какие можно получить во 
время полетов самолета «У-2*, уп
равляемого пилотом.

Запад компенсирует эту потерю 
следующим образом:

1. Будет шире пользоваться ино
странными агентами и другими 
обычными методами разведки.

2. Радарные установки подвод
ных лодок и самолетов, действую
щих за пределами территория Рос
сии, будут иметь специальные 
электронные устройства.

3. Будет улучшена система ран
него предупреждения*.

БирЯ^а 
реагирует

НЬЮ-ЙОРК, 27 лнваря. (ТАСС). 
Перспективы улучшения отноше
ний между Советским Союзом 
Соединенными Штатами вызвали 
беспокойство среди спекулянтов 
акциями военной промышленности. 
Обозреватель агентства Ассошиэй- 
тед Пресс Морзе пишет, что вчера 
на нью-йоркской бирже «курс ак
ций авиационных и ракетных ком
паний упал в связи с перспективой 
оттепели в холодной войне*. Морзе 
подчеркивает, что подобной реак
ции биржи способствовало освобож
дение Москвой двух летчиков само
лета «РБ-47*.

Американские летчики 
прибыли в США

ВАШИНГТОН, 27 января. 
(ТАСС). Два американских летчи
ка самолета «РБ-47* Ф. Олмстед и 
Д, Маккоун, освобожденные Совет
ским Союзом, прибыли сегодня на 
расположенную близ Вашингтона 
военно-воздушную базу Эндрюс. 
Их встречали президент США 
Джон Кеннеди и их ближайшие 
родственники.

можные ограничения, введенные, 
как известно, по требованию амери
канских монополий, торговля Анг
лии с социалистическими странами 
в 1960 году выросла почти в три 
раза по сравнению с 1950 г. Общая 
стоимость экспорта Англии в эти 
страны (СССР, КНР, Польша. 
ГДР, Чехословакия. Венгрия, Ру
мыния и Болгария — Ред.) увели
чилась за этот период в четыре ра
за.

ЛОНДОН. 27 января. (ТАСС). 
Повстанцы португальского судна 
«Санта Мария* ожидают от Орга
низации Объединенных Наций 
признания их политического стату
та как «повстанцев, находящихся в 
состоянии войны и выполняющих 
задаіше генерала Делгадо*. — за
явил руководитель восставших Эн- 
іжке Галвао в радиограмме, пере-, 
данной американскому самолету в 
ответ на запрос о курсе парохода.

I Как сообщают корреспонденты 
информационных агентств, Галвао 
заявил, что он считает «наглостью 
и оскорблением* полученный с 
этого самолета приказ следовать в 
Сан-Хуан (Пуэрто-Рико). «Мы — 
португальские политические деяте
ли на борту португальского парохо
да, борющиеся за свободу своей 
родины, а не пираты, и не допу
стим, чтобы нас считали таковы- 
ми>, — ответил Галвао.

«Я не стану выполнять приказы 
иностранного государства*, — го
ворится далее в радиограмме Гал
вао. Вместе с тем Галвао дал 
согласие принять на борту лайнера 
представителей американских вла
стей для переговоров о положении 
пассажиров — американских граж
дан.

Радиостанция «Коламбиа брод- 
кастинг систем* передала перехва
ченное ею. послание американских 
пассажиров «Санта Марии*, кото
рые заявили, что они «чувствуют 
себя хорошо* и что «все.м обеспече
на безопасность*.

В сообщениях информационных 
агентств указывается, что вчера

Французский каратель 
спешит на подмогу Чомбе

ЛОНДОН, 27 января. (ТАСС). 
Парижский корреспондент газеты 
«Дейли экспресс* сообщает, что 
известный каратель, полковник 
французских парашютных войск 
Роже Тренкье вылетел в Катангу 
для переговоров с Чомбе, который 
предложил ему пост главнокоман
дующего катангской армией и по
лицией.

Корреспондент напоминает, что 
именно полк парашютистов 
Тренкье «умиротворял* население 
арабских кварталов Алжира и что 
ег-о парашютистов во Франции и в 
Англии «обвиняли в том, что они 
пытали захваченных ими алжир
цев, чтобы заставить их говорить*.

По свидетельству печати, на эти 
обвинения полковник Тренкье отве
чал: «Называйте меня фашистом, 
если хотите, но мы должны сделать 
население мусульманских кварта
лов послушным, легко управляе
мым и организованным сверху до
низу*.

Вместе с полковником, добавля
ет корреспондент, вылетело 12 
«помощников* — все они из фран
цузской армии.

Военное министерство в Париже 
заявило: «Полковник Тренкье по
лучил отцуск^на. несколько дней. 
Мы знаем, что ’ он направился в 
Катангу. Он попросил нашего раз
решения и получил его*.

Прекратить зверства
ХАНОЙ. 27 января. (ТАСС). 

Нгодиньдьемовские власти в Юж
ном Вьетнаме усиливают репрессии 
против населения страны. Приведе
ны в действие регулярная 150-ты- 
сячная армия, отряды полиции, 
жандармерия. По всей стране ра
зосланы карательные экспедиции, 
которые зверски расправляются с 
недовольными. В качестве преду
предительной меры в последнее 
время южновьетяамские военные 
власти все чаще начали прибегать 
к  обстрелам деревень, думая таким 
образом запугать население и при
вести его к  покорности.

Это вызвало гнев и возмущение 
всего народа Южного Вьетнама. По 
стране прокатилась волна мощных

демонстраций с требованием пре
кратить варварские обстрелы дере
вень, Крестьяне провинций Бан- 
Тре и Са-Дек, к  юго-западу от Сай
гона, вышли на демонстрацию под 
лозунгом: «Мы заставим замолчать 
амерткано-нгодиньдьемовские пуш
ки *. В районе Ба-Три (провинция 
Бан-Тре) в демонстрации участво
вало свыше пяти тысяч человек. В 
демонстрациях, прошедших в рай
оне Бинь-Даи, участвовало более 
10 тысяч крестьян.

Демонстранты требуют также, 
чтобы южновьетнамские власти от
менили кровавый закон 10—59, на 
основании которого нгодиньдьемов- 
цы расправляются с патриотами, 
упразднили «онцлагеря и дали на
селению возможность жить в мире.

три корабля военно-морского флота 
Португалии «на большой скорости* 
выш;га навстречу «Санта Марии*. 
Сегодня в район, где обнаружена 
«Санта Мария», вышли также два 
американских эсминца. Агентства 
указывают, что сегодня в 3 часа 
ночи по Гринвичу пароход находил
ся в 900 милях к  северо-востоку от 
бразильского порта Белен н шел в 
направлении юго-западного побе
режья Африки.

В сообщениях из Лиссабона го
ворится, что португальские власти 
усилили меры по обеспечению без
опасности в самом Лиссабоне. Сол
датам запрещено покидать казар
мы, усилена охрана радиостанции 
и других объектов.

Международная ассоциация юри- 
стов-демократов опубликовала сего
дня заявление о восстании на суд
не «Санта Мария*. Ассоциация 
опровергает заявление португаль
ского правительства, будто этот 
захват является «пиратским ак- 
то.м», и подчеркивает, что выступ
ление иностранных военных фло
тов против «Санта Марии* лишено 
всякого юридического основания. 
Такова же точка зрения некоторых 
американских и английских юри
стов.

В связи с сообщениями о том, 
что лайнер направляется в Анголу, 
иоганнесбургскнй корреспондент 
английской газеты «Дейли экс
пресс* пишет, что «население Ан
голы с волнением ждет прибытия 
«Санта Марии*. 155 тысяч корен
ных жителей Луанды (столица Ан
голы), которые живут немногим 
лучше рабов. — подчеркивает кор
респондент. — в одном разделяют 
чувства большинства белых: они 
ненавидят португальского диктато
ра Салазара».

ЛИОН. 27 января. Спец. корр. 
ТАСС Г. Драгунов передает: Суд 
города Лиона разбирает дело, воз
бужденное по иску советского пи
сателя А. Кузнецова к  лионскому 
издательству «Эмманюэль Витта* в 
связи с тем. что это издательство 
выпустило книгу Кузнецова «Про
должение легенды* без разреше
ния автора и грубо исказив ее.

Все представленные суду мате
риалы убедительно говорят о том, 
что, фальсифицируя произведение 
советского писателя, директор из
дательства Ф. Гуаран и «перевод
чик» аббат Шалей ставили целью 
очернить, оклеветать Советский Со
юз и советский народ. Шаг за ша
гом суд вскрывает эти грязные ме
тоды: фальсификаторы умышленно 
извратили перевод, делали злопы
хательские «примечания* (вроде

того, что «стилягами в СССР назы
вают всех, кто хорошо одет*), ьако- 
нец, выбросили из текста ряд абза
цев и даже целые главы — те, где 
автор описывает славные дела со
ветской молодежи, покоряющей ве
ликую сибирскую реку.

Все это говорит о том, что, видя 
неэффективность попыток прямой 
клеветы на советскую страну, кое- 
кто (не без поддержки Ватикана, 
ибо издательство «Эмманюэль Вит
та» принадлежит лионскому архи
епископству, а «переводчик* аббат 
Шалей, как указывает газета «Про- 
грэ де Лион*, пользуется покрови
тельством ватиканского кардинала 
Тиссерана) стремится протащить ту 
же ложь, но с черного хода — пу
тем фальсификации книг советских 
писателей, интерес к  которым во 
Франции очень велик.

Характерно, что выступившие вче
ра вечером адвокаты Шалея и Гу- 
арана (оба фальсификатора не яви- 
лись в суд), несмотря на лсе-»уверт- 
ки, фактически признали^^что нару
шен французский закон, об автор
ском праве. Они не смогли приве
сти никаких аргументов в пользу 
своих подзащитных, кроме цитат... 
из того же жульнически искаженно
го издания. Не более убедительно 
прозвучали и такие «аргументы* 
защитьі, как клеветнические выпа
ды против СССР.

Суд вынесет свое постановление 
через месяц. Однако французское 
общественное мнение, многие орга
ны печати уже вынесли свой приго
вор, заклеймив фальсификаторов 
как клеветников и литературных 
гангстеров.

С п о р т
На шахматном чемпионате страны

11-й т у р
Чемпионат страны 
по хоккею с мячом

Военные расходы Канады
ОТТАВА, 27 января. (ТАСС). 

Правительство Канады внесло в 
парламент проект расходной части 
бюджета на 1961 — 1962 финансо
вый год. Она составляет более 6,1 
миллиарда долларов против 5,9. 
миллиарда в заканчивающемся 31 
марта 1960 — 61 финансовом го
ду. Ассигнования на военные цели 
превышают 1.6 миллиарда долла
ров, то есть увеличиваются по

БЕЗРАБОТИЦА В США
СТОКГОЛЬМ, 26 января. 

(ТАСС). Безработица в США. зая
вил руководитель центрального 
объединения профсоюзов Швеции 
Гейер, приняла огромные размеры. 
Особенно это касается автомобиль
ной и сталелитейной промышлен
ности и по существу затрагивает

все’ отрасли промышленного произ
водства. ■ Введена рабочая неделя 
по 2 — 3 или 4 рабочих дня. Число 
безработных достигло 5 — 6 млн. 
человек.

Гейер только что возвратился из 
поездки в СШ А. где он вел перего
воры с руководством американских 
профсоюзов.

Снежный буран над Вашингтоном
ВАШИНГТОН, 27 января. 

(ТАСС). В полдень 26 января на 
американскую столицу обрушился 
снежный буран. Метеорологи ожи
дают, что буран покроет улицы Ва
шингтона слоем снега толщиной 
свыше десяти сантиметров.

Такая погода совершенно не
обычна для Вашингтона, который 
расположен на широте северной 
части Турции и южных районов 
советской Армении и Азербайджа
на. Американская столица совер
шенно не подготовлена к сильным 
снегопадам, и городские власти не

имеют почти никаких средств для 
у ^ р к и  снега.

В связи с бураном правительство 
распорядилось раньше времени 
прекратить работу во всех своих 
учреждениях. В городе закрылись 
многие магазины. Радио сообщает 
о больших транспортных пробках 
на магистралях, ведущих к жилым 
окраинам Вашингтона, и преду
преждает владельцев автомашин 
не выезжать из своих домов, если в 
этом нет острой необходимости. 
Местные старожилы говорят, что 
такой зимы американская столица 
не видела с 1919 года.

сравнению с предыдущим годом на 
20,5 миллиона долларов. Помимо 
того, министерству оборонного про
изводства выделяется около 25 
миллионов. На работы в области 
атомной энергии ассигнуется 
39,7 миллиона долларов.

Демонстрации 
в Алжире

ПАРИЖ, 27 января. (ТАСС). По 
сообщениям парижской печати, де
монстрации арабского населения 
Алжира в поддержку национально- 
освободительного движения распро
страняются на все новые города и 
населенные пункты страны.

Такие выступления были вчера 
вечером в городе Музайавиль, 
где полиция открыла огонь по де
монстрантам, смертельно ранив од- 
ногб алжирца, а также в населен
ных пунктах -.Буркика и Колеа 
(близ города Влида) и в городе Бу
жи. Против демонстрантов были 
брошены крупные силы жандарме
рии,и полиции, которые в ряде слу
чаев пустили в ход огнестрельное 
оружие.

Эти выступления коренного на
селения Алжира вызывают серьез
ную тревогу у французской коло
ниальной администрации. Штаб 
французских войск и генеральная 
делегация французского правитель
ства в Алжире провели специаль
ное совещание, на котором рас
сматривался вопрос о средствах по
давления этого движения армией и 
полицией.

ИЗВЕЩЕНИЕ

31 января, в 5 час. 30 минут ве
чера, в Доме политического просве
щения (г. Томск, Кооперативный 
переулок, 5) состоится лекция для 
партийного актива на тему: «На
ционально-освободительные рево
люции и распад колониальной си
стемы империализма*.

Письмо в редакцию
Выражаем сердечную благодар

ность всем организациям и товари
щам, принявшим участие в похоро
нах нашего дорогого мужа и отца 
Вьюнова Федора Ивановича.

Семья Вьюновых.

МОСКВА, 27 янва
ря. (ТАСС). 11-м ту
ром. который состоялся 
сегодня в Доме культу
ры железнодорожни
ков, открылась вторая 
половина турнира.

Осторожно играли 
сегодня гроссмейстеры, 
возглавляющие турнир
ную таблицу. Мирной 
ничьей закончились 
партии Штейн— Смыс
лов, Тайманов — Спас
ский, Полугаевский — 
Болеславский. Лутиков 
— Фурман.

Очередное очко заво
евал гроссмейстер Гел» 
лер. Играя черными 
против Банника, он в

Пііженер—
победітмь
шахматного
п o J y Ф н н a J a

Закончился второй 
полуфинал личного 
первенства спортобще
ства «Труд* по шахма
там. В нем принимали 
участие три шахмати
ста первого и восемь— 
второго разрядов.

Победителем турнира 
стал инженер стройтре
ста Хо 97 Л. Воробьев. 
Он набрал 8 очков из 
10 возможных. На одно 
очко отстал от победи
теля X. Сафронов, вы
полнивший нЬрму пер
вого разряда. Третье— 
пятое места поделили 
Журавлев, Шлиамови- 
чус и Скроботов, на
бравшие по 5.5 очка.

В финале первенства 
примут участие Во
робьев, Сафронов и 
Журавлев.

сложной борьбе добил
ся материального преи
мущества и сковал фи
гуры белых. В сильном 
цейтноте Банник про
смотрел потерю фигу
ры и в заключение про
срочил время. Ему за
считано поражение. 
Сейчас у Геллера во
семь очков из 11 . 
Гроссмейстеры Спас
ский и Петросян имеют 
по семи очков из деся
ти.

Остальные партии 
продолжаются.

Положение команд в 
турнирной таблице сей
час следующее:

«Динамо* (Москва)— 
27 очков после 16 игр.

СКА (Свердловск)— 
24 очка после 17 игр.

ЦСКА — 21 очко 
после 15 игр.

«Буревестник* (Ал
ма-Ата) — 20 очков 
после 14 игр.

СКА (Хабаровск) — 
19 очков после 17 игр.

«Труд* (Калинин
град) — 18 очков после 
15 игр.

СК «Фили*— 11 оч
ков после 12 игр. 

«Спартак* (Ногинск)
— 11 очков после 10 
игр.

«Волга* (Ульяновск)
— 11 очков после 14 
игр.

«Шахтер* (Кемеро
во) — 7 очков после 16 
игр.

«Торпедо* (Красно
ярск) — 4 очка после 
14 игр.

«Локомотив* (Ир
кутск) — 3 очка после 
16 игр.

На первенство РСФСР по хоккею с шайбой

ДВЕ ПОБЕДЫ С ОДИНАНОВЫМ СЧЕТОМ
Целый месяц том

ские любители спорта 
«болели* заочно за сво
их зе.мляков — хоккеи
стов политехнического 
института, проведших 
ряд встреч на чужих 
полях в розыгрыше 
первенства РСФСР 
среди команд первой 
группы.

Вторую половину ро
зыгрыша политехники 
начали играми в Том
ске с командой «Энер
гия* (Красноярск).

Начало первого мат
ча ознаменовалось бы
стрыми проходами на
падающих томичей в 
зону противника.

Первый гол забил 
нападающий политех
ников В. Пушкарев с 
подачи Р. Розенкова. 
Н а,-. 16-й . минуте 
В. Пушкарев удвоил 
счет.

К  концу периода на
чался сильный снего
пад, который затруд
нил состязания.

Второй и третий пе
риоды прошли в обоюд
ных атаках, но даже

ошибки защитников 
обеих команд не помог
ли нападающим изме
нить счет.

На второй день уста
новилась хорошая пого
да, и вторая встреча 
хоккеистов собрала 
многочисленных зрите
лей. Хозяева поля, об
ладая лучшей техни
кой бега на коньках и 
контроля за шайбой, 
переигрывали своих со
перников, подолгу 
удерживали шайбу в их 
зоне.

Тройка наших напа
дающих — В. Янисов, 
В. Шабунин и капитан 
В. Пушкарев — часто 
прорывалась к  воротам 
«Энергии*. однако 
броски неприносили 
успеха. Казалось, воро  ̂
та красноярцев на 
крепком замке. Исход 
игры решился в треть
ем периоде. Не успела 
минутная стрелка опи
сать круг, как в ворота 
«Энергии* после силь
ного броска защитника 
томской команды В. Ко- 
литвендзяна влетела 
шайба. После этого

почти весь период поло
жение оставалось неиз
менным. Лишь на по
следней минуте томич 
Г. Макаров с дальнего 
расстояния забил гол.

Итак, в обеих играх 
с одинаковым счето.м 
2:0 победили хоккеи
сты Томского политех
нического института. 
Это — реванш за два 
поражения в первом 
круге.

Лидером розыгрыша 
является новосибир
ская команда «Химик*. 
На втором и третьем 
местах — коллективы 
Челябинска (трубопро
катный завод) и «Ме
таллурга*, на четвер
том прочно закрепи
лись политехники.

В заключение следу
ет за.метить, что коман
да политехнического 
института нуждается в 
пополнении третьей иг
ровой пятеркой: впере
ди еще много встреч, 
и при сокращенном со
ставе на каждого игро
ка падает чрезмерная 
физическая нагрѵзка.

В. ПОПЕЛЬ.

УДАЧНЫЙ ДЕБЮТ ЮРИЛ КУЛАГИНА
Из Кургана возвра

тились наши боксеры 
Юрий Кулаган и Ген
надий Галочкин. Они 
участвовали в личном 
первенстве РСФСР по 
боксу среди молодежи.

В Кургане соревно
вались представители 
33 областей, среди них 
147 перворазрядников 
и один мастер спорта. 
Победы доставались не
легко.

Юрий Кулагин вы
ступал во втором полу
среднем весе. Здесь за 
звание чемпиона Рос
сийской Федерации бо
ролись 14 спортсменов. 
Первый бой Юрий про
вел с якутским боксе
ром Тарасовым. В тре
тьем раунде судьи за

фиксировали победу 
томича ввиду его явно
го преимущества.

Кулагин вышел в по
луфинал и встретился 
с чемпионом Москов
ской области Терехо
вым, который до этого 
победил двух первораз
рядников. Уже в пер
вом раунде Кулагин 
послал противника в 
нокдаун.а через неко
торое время судьям 
вторично пришлось от
считывать время по
верженному москвичу.

Потерпев в финале 
поражение от прошло
годнего чемпиона Со
ветского Союза среди 
юношей краснодарца 
Трегубова, Юрий Кула
гин занял второе место

по РСФСР в своей ве
совой категории.

Успех Юрия Кулаги
на неслучаен. Это 
очень трудолюбивый 
и дисциплинированный 
спортсмен, серьезно от
носящийся к трениров- 
ка.м. Боксерский стаж_ 
Юрия невелик. Три го-' 
да назад, еще будучи 
ученико.м 9 класса, он 
начал посещать секцию 
бокса в детской спор
тивной школе при об
ществе «Буревестник*. 
В I960 году Юрий Ку
лагин завоевал звание 
чемпиона города Том
ска и был призером 
лично-командного пер
венства области.

Участие в первенстве 
РСФСР — удачный де
бют молодого спортсме
на. Теперь он получил 
право участвовать в со
ревнованиях молодых 
боксеров на первенство 
СССР.

Геннадий • Галочкин 
занял в соревнованиях 
пятое место в первом 
среднем весе.

Сейчас наши боксе
ры готовятся к  матчу 
пяти городов (Ташкент, 
Кемерово, Барнаул, 
Новосибирск и Томск), 
который состоится в 
первой половине Февра
ля в Барнауле.

Б. КИМ, 
тренер.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

29 января — «Над Днепром*.
30 января — «Власть тьмы*.
Все билеты проданы.
31 января — концерт, танцы. 
Начало в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
в клубе ТЭМИИТа

29 января — новый цветной ху-' 
дожественный фильм «Олекса Дов- 
буш». Сеансы: 9-45. 11-30, 1-15, 3, 
4-45, 6-30, 8-15, 10.

30. 31 января — новый ^доже- 
ственный фильм «Оливер Твист*. 
Сеансы: 9-20, 11-05, 12-50, 2-45. 
4-40, 6-35, 8-30, 10-25. •

Зал кинохроники
29 января — художественный 

фильм «На дальних берегах». Се
ансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 
6-30, 8-15, 10.

30. 31 января — новый цветной 
художественный фильм «Олекса 
Довбуш». Сеансы; 10, 11-45, 1-30, 
3-15, 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Кинотеатр имени И. Черных
30 января. Большой зал — но

вый художественный фильм «Оли
вер Твист». Сеансы: 9-40, 11-30,
1-20, 3-10, 5, 6-50, 8-40, 10-30. Ма
лый зал — «Олекса Довбуш». Се
ансы: 9-30, 11-10, 12-50, 2-30,
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

Дом офицеров
29 января — «Олекса Довбуш». 

Сеансы: 10. 12. 2. 4. 6. 8. 10.
30 января —> «Оливер Твист». 

Сеансы: 10. 12. 2. 4. 6. 8. 10.
Клуб имени Сталина

29 января — «Олекса Довбуш*. 
Сеансы: 4. 6. 8, 10.

30 января — «Оливер Твист». 
Сеансы: 3-50, б, 8-10, 10-10.
Дом культуры завода «Томкабель*

29 января — «Тропою джун
глей». Сеанс в 11 час. утра. «В ста
ром Чикаго». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 9.

30 января — «Поющая пудрени
ца». Сеансы: 2, 4-15, 6. 8. 10.

Дом культуры ТЭМЗа
29 января — «Воскресение». Се

ансы: 10. 12, 2, 4, 6, 8.' 10.
30 января — «Встреча с дьяво

лом». Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8,
10.

Межсоюзный клуб
29 января — «Повесть об одной 

девушке». Сеансы: 12. 2. 4. 6,
30 января — «Победитель». Се

ансы: 12, 2, 4, 6, 8, 10.

Воскресенье, 29 января 
День юного зрителя

15.00. Киноплакат «Вы — наше 
завтра». 15.10. Для самых малень
ких «Занимательная азбука*. 
15.25, Киножурнал «Пионерия». 
15.35. «Мы учимся музыке». 
15.50. Мультипликационный фильм 
«Мойдодыр». 19.00. Для старших 
школьников. «Вокруг света». 
19.15. В. Губарев. «Великий вол
шебник». Спектакль Кемеровского 
драматического театра. 21.15. Ре
портаж «В школе и дома* (спе
циальный выпуск «Последних из
вестий»). 21.25. Концерт артистов 
цирка. 21.45. Художественный 
фильм «Впереди крутой поворот».

Понедельник, 30 января
19.00. Беседа «Коммунистиче

ская партия Советского Союза — 
авангард мирового коммунистиче
ского движения*. 19.15. Журнал 
«Для вас, женщины». 20.05. Музы
кальный антракт. 20.15. «Дженни 
Герхардт*. Спектакль Кемеровско
го драматического театра по одно
именному роману Т. Драйзера. 
22.20. «Последние известия». 
22.30. Обозрение «Фильмы в фев
рале».

• Коллектив Томской областной 
транспортной конторы связи с 
глубоким прискорбием извещает 
о смерти начальника транспорт
ной конторы

БУТУРЛИНА 
Дмитрия Ивановича.

Заводу № 1 треста «Стройде- 
галь» требуются: бетонщики, элек
тромонтеры. слесари, кочегары, то
кари и фрезеровщики.

Обращаться: г. Томск, Степанов- 
ский переезд, 1, 2— 1

Коллектив физико-математи
ческого факультета педагогиче
ского института выражает глу
бокое соболезнование старшему 
преподавателю кафедры матема
тики Л. А. Стуканову и его 
семье по поводу смерти его отца 

СТУКАНОВА 
Александра Арсеньевича.

Типографии № 2 полиграфизда- 
та требуется счетчик бумаги.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Ленина. 66.

ВНИМАНИЮ МАССОВЫХ, ПРОФСОЮЗНЫХ.
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